
На фоне недавних терактов, атак на стра-
тегические аэродромы, огонь по граждан-
кой инфраструктуре в Брянской, Белгород-
ской, Курской областях и новых регионов, а 
также попыток проникновения украинских 
диверсионно-разведывательных групп 
вглубь российских территорий Президент 
Российской Федерации заявил:

– удары наносились по гражданскому на-
селению намеренно, и это только под-
тверждает наши опасения в том, что и без 
того нелегитимный режим в Киеве, захва-
тивший когда-то власть, постепенно пере-
рождается в террористическую организа-
цию;

– Украина несет огромные потери и отсту-
пает по всей линии фронта, поэтому пытает-
ся запугать РФ терактами;

– решения об этих терактах принимались 
на Украине на политическом уровне; неле-
гитимный режим перерождается в терро-
ристическую организацию, а ее спонсоры 

становятся пособниками террористов;
– Москву не удивляет отказ Киева от пе-

ремирия по гуманитарным соображениям 
на 2-3 дня, предложенного российской сто-
роной, киевскому режиму «мир вообще не 
нужен», так как он будет означать для них 
утрату власти;

– западные страны – «спонсоры» Киева 
являются пособниками террористов;

– власть для киевского режима важнее 
мира и жизней людей.

В своём выступлении Владимир Путин 
дал предельно жёсткую оценку руковод-
ству киевского режима. Он напомнил, что 
ещё недавно Киев и его западные покрови-
тели строили иллюзии о стратегическом по-
ражении России на поле боя, а сегодня – на 
фоне тяжёлых потерь, отступлений и исто-
щения ресурсов – переходят к просьбам о 
«перемирии» сроком в 30–60 дней. При 
этом, подчеркнул Президент, украинская 
верхушка делает ставку на террор. Вопрос, 

поставленный Президентом, звучит резко, 
но системно: с кем вести переговоры – с 
теми, кто шантажирует страну террором и 
одновременно вымаливает передышку для 
перегруппировки, «кто вообще ведет пере-
говоры с террористами»?

Александр Яковенко, заместитель гене-
рального директора «России сегодня» для 
РИА Новости.

Какое наследство досталось Владимиру 
Путину? К концу 90-х Россия оказалась в со-
стоянии крайней дестабилизации и, по сути, 
потеряла управление. Страну уже делили 
между собой олигархические группировки. 
Россия пережила дефолт 1998 года, что при-
вело к четырехкратной девальвации рубля. 

Вторжение банды Басаева в Дагестан в авгу-
сте 1999 года положило начало второй Чечен-
ской кампании. Страна, казалось, была на 
краю пропасти с перспективой утери остат-
ков своего суверенитета и окончательной  
дезинтеграции. Мало кто верил в ее будущее.

Эта катастрофическая ситуация стала зако-
номерным итогом предшествующего разви-
тия СССР, распада Союза и затем «лихих 90-х». 

Советское руководство во второй полови-

не 60-х упустило момент для хотя бы умерен-
ных, так называемых «косыгинских», экономи-
ческих реформ. Оно наивно ухватилось за 
«разрядку», предложенную США, которые в 
70-е гг. переживали длительный и глубокий 
экономический кризис, находились на заклю-
чительном этапе войны во Вьетнаме, которую 
проигрывали. В этих условиях Вашингтон был 
не в состоянии тянуть бремя развязанной им 
же гонки вооружений. Сложились условия 
для советско-американского контроля над 
вооружениями, который сопровождался 
Хельсинкским процессом (приманкой для 
СССР стал тезис о нерушимости послевоен-
ных границ в Европе). При полной рас- 
слабленности своего политического руковод-
ства Советский Союз впал в состояние застоя. 
При этом советское руководство испытывало 
иллюзии в отношениях со своими западными 
визави. 

Продолжение на странице 10.
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ЧИТАЙТЕ НАС

ЗАЯВЛЕНИЯ ВЛАДИМИРА ПУТИНА ПО ПОВОДУ ТЕРАКТОВ, 
СОВЕРШЁННЫХ УКРАИНОЙ

ЭПОХА ПУТИНА

ЛУГАНСКИЕ КАЗАКИ ПЕРВЫМИ В СТРАНЕ 
ОБЪЕДИНИЛИСЬ В ОДНУ ОРГАНИЗАЦИЮ

«У нас достаточно сил, средств для того, чтобы довести 
начатое в 2022 году до логического завершения  

с нужным для России результатом. Этот результат –
это устранение причин, которые вызвали 

этот кризис, создание условий для 
долгосрочного устойчивого мира и 

обеспечения безопасности 
российского государства, 

обеспечение интересов наших людей 
на тех территориях, о которых мы 

всегда говорим. Там, где 
проживают люди, считающие 
русский язык родным языком, 

считающие Россию своей 
родиной».

Владимир Путин, 
Президент Российской Федерации

КАЗАКИ – 
КАВАЛЕРИЯ 
ПУТИНА!

Традиционная молитва, которую провел 
войсковой священник войскового казачье-
го общества «Всевеликое войско Донское» 
протоиерей Георгий Сморкалов, и круг на-
чинает свою работу. Вносятся государствен-
ный флаг России и флаг ЛНР. Звучит государ-
ственный гимн.

Ведёт круг советник Главы ЛНР, экс-ко-
мандир 6-й гвардейской Лисичанской ка-
зачьей бригады имени Атамана Матвея Пла-
това, первый герой ЛНР Владимир 
Полуполтинных. Он объявляет: из трёхсот 
сорока девяти делегатов прибыли 347. Круг 
полномочен. Ничто не помешает казачьему 
единству.

Слово берёт глава республики. Леонид 
Пасечник гордится тем, что именно ЛНР ста-
ла первой в деле казачьего объединения.  
И среди четырёх исторических регионов,  

и в стране в целом. Приветствуя Большой 
круг, глава Луганской Народной Республики 
Леонид Пасечник отметил, что казачество 
сплотилось в монолитную силу, готовую к 
любым испытаниям. «Казаки неоднократно 
доказали, что сохранили боевой дух и цен-
ности своих предков», – подчеркнул руко-
водитель республики.

Продолжение на странице 7.

«Ради защиты русскоязычного на-
селения мы будем воевать столько, 
сколько нужно» – заявил Небензя.  
Постпред России выступил на заседании 
Совета безопасности ООН. Другие заяв-
ления Василя Небензи:

– Россия сделала свой выбор в 2022 
году и русских людей в беде не бросит;

– никаких угроз на наших границах, 
никакого антироссийского неонацист-
ского образования в зоне нашего сосед-
ства Россия больше не допустит;

– «Если вами движет исключительно 
русофобия, то нам, видимо, не о чем с 
вами говорить»;

– «Осознали ли вы свои ошибки и бес-
перспективность победить и изолиро-
вать Россию?»; 

– нет никакого чудо-оружия, способ-
ного переломить крайне неблагоприят-
ный для Киева ход боевых действий;

– Россия «в принципиальном плане» 
готова рассмотреть возможность прекра-
щения огня на Украине, но нового «Мин-
ска» не будет;

– прекращение огня должно предпо-
лагать прекращение поставок оружия Ки-
еву и мобилизации на Украине;

– необходимо сначала выработать  
условия мирного соглашения, а потом 
уже обсуждать прекращение огня;

– Россия от диалога никогда не отка-
зывалась, не отвергает его и сейчас; 

– в случае поставок немецких ракет 
«Taurus» Киеву Москва рассмотрит «все 
опции» для адекватного ответа на этот не-
допустимый шаг.

12 июня 2024 года, защищая Роди-
ну, погиб прославленный командир 
добровольческого казачьего отряда 
«Аксай» донской казак Гавриленко 
Владимир Сергеевич (позывной 
«Чип»). 

В л а д и м и р 
Сергеевич родил-
ся в 1974 году на 
хуторе Кавалерка 
Ростовской обла-
сти. После окон-
чания «восьми-
летки» Володя 
поступил в Астраханскую «мореходку» на 
специальность «моторист-рулевой». По-
лучив профессию, был призван на сроч-
ную службу, которую проходил в Псков-
ской дивизии ВДВ. 

В 1993 году – участник боевых дей-
ствий в Южной Осетии во время грузи-
но-осетинского конфликта. Был ранен. 
Проходил службу в отдельном батальоне 
ОМОН Астраханской области. Одновре-
менно заочно окончил Седовскую «море-
ходку» в Ростове-на-Дону, затем Новорос-
сийскую морскую академию. В 2017 году 
казаки Константиновского хуторского 
общества Новороссийского РКО избрали 
Владимира Гавриленко своим атаманом. 

Продолжение на странице 4.

СПИ СПОКОЙНО, «ЧИП» 

В День России, 12 июня, в Луганске состоялся Первый Большой круг донских казаков ЛНР. Стены 
первого казачьего университета Донбасса – Далевского – собрали представителей всех тринад-
цати казачьих обществ республики. Как реестровых, так и общественных. На повестке дня – первое 
в России объединение всех казаков одной территории в одном округе. 
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Поэтому, когда британский премьер Кир 
Стармер с «идеально уложенными, как у пер-
сонажа из малобюджетного фильма «Лучший 
стрелок» волосами», заявил, что «ВМФ Вели-
кобритании демонстрирует глобальную ста-
бильность и верность НАТО», его слова вы-
глядели малоубедительными. Королевский 
флот насчитывает «один эсминец, два фрега-
та (третий фрегат в настоящее время нахо-
дится в Омане) и одну ударную подводную 
лодку». Остальные находятся в сухих доках и 
на ремонте.

После 2014 года по инициативе прави-
тельства Британии все отношения между Ко-
ролевским военно-морским флотом и воен-
но-морским флотом России были 
прекращены. С тех пор «за русскими можно 
было наблюдать только в бинокли, периско-
пы и прицелы». Пока Британия критиковала 
Россию через «рубку из слоновой кости», а 
весь мир был сосредоточен на украинском 
конфликте, Москва «незаметно» перевоору-
жила свой флот, пишет автор, и недооцени-
вать ее потенциал – большая ошибка:

«Несмотря на то, что Россия в экономиче-
ском плане страдает от санкций и жёстких 
финансовых ограничений, российские воен-
но-морские верфи в течение последнего де-
сятилетия безостановочно строили новые 
суда. С 2011 года ВМФ РФ получил 27 подво-
дных лодок, 6 фрегатов, 9 корветов, 16 малых 
ракетных кораблей и другие суда материаль-
но-технического обеспечения. Многие дру-
гие суда находятся в стадии строительства и 
будут готовы к концу этого десятилетия».

Российские военно-морские планы охва-
тывают Крайний Север (Арктику) и Тихий 
океан. Москва активно участвует в совмест-
ных военно-морских учениях с Китаем и Ира-
ном, а также наносит корабельные визиты в 
Мьянму и другие страны. Великобритания 
давно утратила возможность противостоять 
возрастающему влиянию Российской Феде-
рации в азиатской морской акватории, кон-
статируют эксперты центра.

В итоге, заключает «Responsible 
Statecraft», Россия представляет собой мощ-
ный противовес силам НАТО. Оснащение 

российский военных кораблей гиперзвуко-
выми ракетами «Циркон» и другими иннова-
циями, такими как подводные ядерные 
беспилотники, является «ужасающим факто-
ром» для альянса.

Так повелось, что Россия не раз спасала 
мир от Зла. Наши враги уважают только силу. 
У России, как известно, только три союз- 
ника – её армия, флот и ВКС. Сила – в правде, 
а правда на нашей стороне. Значит, мы побе-
дим. Других вариантов у русских нет.

«Ветераны – ключевой ресурс экономи-
ки», – заявил зампредседателя Народного 
Совета ДНР Алексей Дорофеев.

– Центр «Мой бизнес» на базе фонда «За-
щитники Отечества» работает по принципу 
«одного окна»: юрпомощь, обучение, гран-
ты, кредиты.

– Уже представлено 17 ветеранских про-
ектов: от строительства до онлайн-торговли.

– Ветераны получают статус социально-
го предпринимателя, дающий доступ к льго-
там и соцконтрактам (около 400 обраще-
ний).

– С 2025 года стартует грант «Агромоти-

ватор»: до 7 млн руб. – на КРС, до 5 млн – на 
другой агробизнес.

– Работодателям, нанимающим ветера-
нов, присваивается статус «социального 
предприятия» – это льготы и дополнитель-
ная поддержка.

– Введены «кредитные каникулы» и спи-
сание долгов в случае гибели или тяжёлой 
инвалидности военнослужащего.

«Эти люди проявили мужество, теперь 
наша задача – помочь им так же достойно 
реализовать себя в мирной жизни», – под-
черкнула руководитель Центра «Мой биз-
нес» Любовь Луговая.

«RS»: РОССИЯ НЕЗАМЕТНО ПЕРЕВООРУЖИЛА ВМФ

«ГЕРОИ СТРОЯТ БУДУЩЕЕ»: В ДОНЕЦКЕ ПРЕДСТАВИЛИ 
ДОРОЖНУЮ КАРТУ ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ СВО

Сегодня в мире есть только три глобальные военно-морские 
державы: Соединённые Штаты, Китай и Россия – вынужден при-
знать американский аналитический центр «Responsible 
Statecraft». Британия, когда-то считавшаяся главным военно-мор-
ским гегемоном, отошла на задний план, превратившись в ре-
гиональную морскую державу.

В Донецке прошла экспертная сессия «Новые возможности для 
участников СВО» в рамках бизнес-форума «Интеграция». Глав-
ный фокус – помощь ветеранам в адаптации и запуске соб-
ственного дела.

«Наша Армия активно наступает и 
продолжит наступление. Всё, что 
должно взорваться, непременно 
будет взорвано, а те, кто должен 
быть истреблён, – исчезнут. 
Переговоры в Стамбуле нужны не 
для компромиссного мира на 
придуманных кем-то нереальных 
условиях, а для нашей скорейшей 
победы и полного уничтожения 
неонацистской власти».

Дмитрий Медведев,  
заместитель Председателя 
Совета безопасности РФ,  
Президент Российской  
Федерации в 2008–2012 гг.

Участникам СВО и их родственни-
кам выделили 50 тысяч мест в вузах Рос-
сии в 2025 году. «У нас на особом контро-
ле вопросы, связанные с льготами для 
участников специальной военной опера-
ции и членов их семей. Напомню, в про-
шлом году в рамках отдельной квоты 
было принято более 12 тысяч участников 
СВО и их детей. Для их приема в вузы в 
этом, в 2025 году определена отдельная 
квота в размере не менее 10% от общего 
объема контроля цифр приема по ка-
ждой специальности. Это более 50 тысяч 
мест. Мы с большим запасом определяем. 
Еще 2 тысячи мест зарезервировано для 
участников СВО и членов их семей на 
подготовительных отделениях вузов», –
сказал глава Минобрнауки РФ Валерий 
Фальков в рамках совещания президента 
России Владимира Путина с членами пра-
вительства.

Наибольшее количество мест выде-
лено на востребованные направления: 
информационные технологии, машино-
строение и строительство. Также сохра-
няется высокий план приема на медицин-
ские, педагогические и аграрные 
специальности. Дополнительно 2 тысячи 
мест зарезервировано на подготовитель-
ных отделениях вузов для участников 
СВО и членов их семей.

Вырос на историях деда? Хочешь 
быть похожим на него? Казачья бригада 
«Дон» Добровольческого штурмового 
корпуса – твой шанс!

Разведка в зоне СВО, боевое охране-
ние, борьба с диверсантами, управление 
дронами и артиллерийские удары – и всё 
это в боевом казачьем братстве!

Бригада «Дон» – верность традициям 
предков и авангард военных технологий! 
По окончании контракта – статус участни-
ка СВО и ветерана боевых действий. 

Телефон: +79868000007
Бригада «Дон» – первая казачья – 

ждёт тебя! Будет что рассказать внукам! 
«Дон» – смерти нет!

СЛУШАЙТЕ НАС

Запорожская область:
Мелитополь 104.1, Бердянск 92,8

Херсонская область:
Геническ 93.5, Скадовск 90.5

Луганская Народная Республика:
Луганск, Станица Луганская, Счастье, 
Лутугино, Молодогвардейск – 99,5 FM

Лисичанск, Северодонецк, 
Рубежное – 96,5 FM

РАДИО «ПИКА-FM»

85 бойцов СВО отобраны на второй 
поток программы «Время героев». 21 мая 
Общественный совет президентской про-
граммы «Время героев» утвердил 85 участ-
ников второго потока обучения. Всего на 
программу подали заявки 21 644 бойца.

«Среди критериев – боевые заслуги, 
управленческий опыт и государственные 
награды. 31 Герой России, 72 кавалера ор-
дена Мужества. Конкурс – жесточайший», – 
подчеркнул сенатор Александр Карелин.

По словам первого замруководителя 

Администрации Президента РФ Сергея Ки-
риенко, «все участники отбора достойны 
стать слушателями. Программа даёт фунда-
ментальные знания, а выпускники уже ра-
ботают в органах власти, госкорпорациях и 
общественных организациях».

Военкор Евгений Поддубный отметил, 
что даже бойцы с передовой получили 
шанс пройти отбор: «Тестирование органи-
зовали прямо вблизи зоны боевых дей-
ствий».

«За каждым именем – история подвига и 
готовности строить будущее России», – ска-
зал член совета с позывным «Зять».

Занимательная «энтомология» от 
Дмитрия Медведева: «зеленая кокаино-
вая тля».

«Зачем зелёная тля ищет прямых пере-
говоров с президентами США и России? От-
вет вроде бы очевиден: разговор на троих 
означает мощную легитимацию насекомого 
за счёт авторитета присутствующих. Но есть 
и иные, сопутствующие задачи.

1. Отсрочить выборы: «Видите, даже они 
со мной общаются, причём невзирая на 
нашу Конституцию, значит, мои полномочия 
признают и старшие опасные дяди!»

2. Дать сигнал своим националистиче-
ским элитам: не время «менять коней на пе-

реправе» (не время бороться с тлёй). Тем 
более что тля наладила особые отношение 
(мирмекофилию) с европейцами.

3. Получить право на продолжение во-
ровства военного бюджета. Известно, что 
тля имеет не только врагов, но и покровите-
лей. Хорошо известен её симбиоз с мура-
вьями (макроны, мерцы, стармеры и иные 
перепончатокрылые). Они защищают («па-
сут») тлю, получая от неё взамен падь – вы-
деления, содержащие кокаин.

4. Закрепить фактом встречи мысль о 
том, что даже ничтожная тля вправе подпи-
сывать бумаги по итогам военных событий, 
а значит, она неприкасаема в будущем.

В отношении последнего вывода зелё-
ное членистоногое ошибается. Йодль и Кей-
тель хоть и участвовали в подписании капи-
туляции от имени гитлеровской Германии, 
тем не менее были повешены по приговору 
Нюрнбергского трибунала. История – без-
жалостный дезинсектор.
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«Перемирия – а там посмотрим» 
больше не будет. Нет, ребята,  
мы уже были в этих историях,  
мы так больше не хотим. Макрон, 
Стармер и прочие деятели 
Европы, которые истерично 
требуют от США присоединиться  
к антироссийским действиям  
и нарастить санкции выдают себя 
с головой».

Сергей Лавров, 
министр иностранных дел РФ

«ВЕСЬ РЕСУРС ПАРТИИ БУДЕТ РАБОТАТЬ НА ВАС!»
Казачью бригаду «Терек» и казачью бригаду «Волга» Добровольческого штурмового корпуса посе-
тила делегация партии «Единая Россия» во главе с секретарём Генерального совета Владимиром 
Якушевым. Воинам-добровольцам передали партию электроники военного назначения. Как гово-
рят сами казаки, помощь именно боевая и усилит выполнение задач командования. 

Казачья бригада «Терек» Добровольче-
ского штурмового корпуса принимает высо-
ких гостей: на позиции к терцам приехал се-
кретарь Генсовета партии «Единая Россия» 
Владимир Якушев. Вместе с руководителем 
Центрального исполкома партии Алексан-
дром Сидякиным, депутатами Госдумы каза-
чьим генералом Виктором Водолацким и Зу-
рабом Макиевым он передал казакам 
«Терека» и артбригады «Волга» ДШК партию 
военной электроники: системы связи, на-
блюдения и радиоэлектронной борьбы.

Владимир Якушев: «Вы знаете, что мы 
всегда здесь, всегда с вами. И всё, чем можем, 
попытаемся вам помочь, оказать максимум 
помощи».

Основная часть подарков – отечествен-
ного производства. Как отметил Александр 
Сидякин, партия старается доставить защит-
никам всё самое инновационное. Вместе с 
аппаратурой приехали и производители: по-
делиться секретами использования.

Пётр Горбунов, технический директор 
группы компаний:

«РЭБы сейчас один из элементов безопас-
ности, такой же, как броня. Если в двух сло-
вах, она защищает от ФПВ и от ряда наблю-
дателей типа «мавиков», «аутэли».

Также казаки получили коптеры, радио-
станции, антидроновые ружья, детекторы 
БПЛА. Всё в полном соответствии с заявкой. 
И с гарантией от дарителей.

Александр Бровченко, генеральный 
директор фонда «Наша правда»:

«Это люди будут пользоваться и нам да-
дут ответ на то, что как производитель – 
качественно, некачественно – это всё вы-

полнил, сделал. И будет дорабатывать, если 
вдруг что не так».

Казаки отмечают – это те самые «расход-
ники войны», которые помогают непосред-
ственно в выполнении заданий. То есть по-
мощь самая что ни на есть боевая.

«Шефа», начальник штаба казачьей 
апостола Варфоломея бригады «Терек» 
ДШК:

«То, что привезли, оно максимально уси-
лит на определённый участок времени и 
этап хорошую, качественную работу под-
разделений бригады в достижении наших це-
лей».

Помощь не первая и, разумеется, не по-
следняя. По словам казачьего генерала и де-
путата Госдумы Виктора Водолацкого, еже-
квартально фракция «Единой России» 
собирает и отправляет казакам необходи-
мую им помощь. Например, уже на следую-
щей неделе запланирована очередная такая 
партия общей стоимостью 8 миллионов ру-
блей. Виктор Водолацкий: «Через неделю 
мы сюда на 8 миллионов отправляем тот 
груз, то оборудование, которое им необхо-
димо. Это наша партия постоянно шефствует 
над нашими подразделениями».

Но помощь – далеко не единственное, с 
чем приехали представители «Единой Рос-
сии» к казакам. Здесь же, на месте Владимир 
Якушев вручил партийный билет находяще-
муся сейчас на излечении командиру отряда 
«Салгир» казачьей бригады «Днепр» с позыв-
ным «Белый». Чуть позже в состав крупней-
шей политической силы страны вошли Вер-
ховный атаман Союза Казаков-Воинов 
России и Зарубежья и заместитель команди-
ра ДШК Николай Дьяконов, а также экс-ко-
мандир казачьей бригады «Дон» ДШК и ны-
нешний помощник депутата Народного 
Совета ЛНР Алексей Кайгородов и другие 
военнослужащие Добровольческого корпу-
са. Казачье представительство в «Единой 
России» стало ещё более весомым. 

Владимир Якушев, секретарь генсове-
та партии «Единая Россия»:

«Казачество выполнило и выполняет те 
функции, которые на них возлагало Отече-
ство. Это защита нашей территории в са-
мых непростых и сложных ситуациях. СВО 
сегодня показывает, что война поменялась, 
война стала и в тактическом, и в стратеги-
ческом смысле совершенно иной, но казаки у 
нас сегодня и эти вызовы принимают, ведут 
себя достойно и выполняют все боевые зада-
чи, в том числе и в том видоизменённом, ска-
жем так, понимании, как сегодня надо вести 
войну. Поэтому, кроме восхищения и слов 
благодарности, больше ничего сказать не 
могу».

В управлении казачьих дружин еже-
месячно проходит совещание команди-
ров казачьих муниципальных дружин 
Ростовской области. На данных совеща-
ниях подводятся итоги, рассматриваются 
все текущие и актуальные вопросы по не-
сению службы казаков в муниципальных 
образованиях. Совещания организуются 
раз в месяц и проходят в течение трех 
дней: первый и второй день – с команди-
рами пеших дружин, третий – инструкти-
руются старшие конных взводов и на-
чальники казачьих пожарных команд. 

Одним из важнейших вопросов таких 
совещаний является обсуждение ком-
плектования казаками добровольческих 
подразделений казачьей бригады «Дон» 
ДШК. Эти вопросы в полной мере куриру-
ет Иван Рысев, советник войскового ата-
мана Всевеликого войска Донского.

Свой 73-й день рождения отметил за-
меститель председателя комитета Госу-
дарственной Думы ФС РФ по делам на-
циональностей, председатель 
экспертной комиссии Совета при Прези-
денте РФ по делам казачества казачий 
генерал Николай Долуда.

Николай Александрович уже долгие 
годы вносит неоценимый вклад в воз-
рождение и укрепление казачьих тради-
ций. С 2007 года он являлся атаманом Ку-
банского казачьего войска, под его 
руководством в 2014 году кубанцы одними 

из первых встали на защиту Отечества и 
освобождали Крым от оккупантов. С 2019 
по 2020 год казачий генерал возглавлял 
Всероссийское казачье общество.

Будучи атаманом, Николай Долуда уде-
лял пристальное внимание развитию обра-
зования казачьей молодежи, укреплению 
патриотического духа и защите интересов 
казаков на государственном уровне.

Информационное агентство «ПИКА» 
поздравляет именинника с праздником! 
Многая и благая лета!

«На Украине произошло знаковое 
событие, последствия которого ещё не 
осознали», – репортёр ВГТРК Андрей Ру-
денко. Минобороны РФ сообщило, что 
российские войска продолжают развивать 
наступление уже на территории Днепро-
петровской области. До 2014 года Украина 
опиралась на три ключевых региона – 
Киев, Донбасс и Днепропетровск, которые 
формировали ВВП и были центрами поли-
тической борьбы. Россия вернула Донбасс, 
теперь очередь за Днепропетровском – 
индустриальным регионом. Его возвраще-
ние окажет серьёзное психологическое и 
экономическое влияние.

На Украине пока нет паники: СМИ заня-
ты «уничтожением 36% стратегической 
авиации России», а реальные боевые дей-
ствия в Днепропетровской области оста-
ются в тени. Этот регион – не Донбасс, где 
холмы и огромное количество террико-
нов, которые можно превратить в оборо-
нительную систему. Там всё попроще с ре-
льефом местности. В Днепропетровске 
точно нет Авдеевки, залитой бетоном и 
превращённой в крепость, нет «фортеции 
Бахмут», как нет и концентрации боеспо-
собных частей ВСУ. 

Российская армия действует системно 
и эффективно, освобождая территории, 

тогда как украинские силы готовят лишь 
медийные акции. Наше государство рабо-
тает как машина, добиваясь результатов.  
А террористы в итоге будут отловлены и 
ликвидированы.

Уральские казачата сняли фильм про боевые будни в зоне СВО. Курсанты из Курга-
на сняли мини-фильм «Казачья доблесть» – о воинах, защищающих Родину. По сюжету, 
одна группа добровольцев меняет другую на позициях, а затем начинается бой. Когда у 
воинов заканчиваются патроны, они, помолясь, встают и идут в рукопашную. 

«Фильм, конечно, художественный, но это не совсем вымысел: в зоне СВО казачьи под-
разделения не раз героически встречали врага», – рассказал автор фильма, руководитель 
проектов «Добрая Земля» и «Народная ГАЗель» атаман Александр Пылков. 

Съëмки проходили на военно-полевых казачьих сборах в Свердловской области – там 
собрались казаки из Челябинской, Свердловской, Курганской и Оренбургской областей и 
республики Башкортостан.
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Центральной темой обсуждения стали вопросы создания едино-
го учебника по истории казачества и получения господдержки сель-
ского хозяйства казачьих обществ. Особое внимание собравшиеся 
уделили роли традиций в экономическом развитии регионов, а так-
же образовательным направлениям Северо-Кавказского федераль-
ного университета.

В работе секции участвовали атаман Ставропольского окружного 
казачьего общества Александр Куликов, ректор Северо-Кавказского 
федерального университета Дмитрий Беспалов, атаман Терского вой-
скового казачьего общества Владимир Савченко.

Кроме того, на форуме прошла секция «Возвращение героев: реа-
билитация на курортах Северного Кавказа». В ее рамках обсудили 
возможности курортной зоны кавказских минеральных вод для вос-
становления здоровья участников СВО.

Заместитель атамана Терского войскового казачьего общества по 
реабилитации, адаптации и профориентации участников СВО Юрий 
Алешин представил идею проекта «Реабилитационный кластер 360° – 
Терек на КМВ». Он уточнил, что кластер будет создан для участников 
СВО и их семей и будет включать в себя медицинский и психологиче-
ский центры, спортивно-восстановительный комплекс, центр социаль-
ной адаптации и многое другое.

Кавказский инвестиционный форум призван способствовать 
формированию эффективного взаимодействия государства и бизне-
са, а также развитию экономики северокавказских регионов.

Продолжение. Начало на странице 1.
Владимир ушёл на фронт в первые дни 

специальной военной операции, несмотря 
на свои 48 лет, что не соответствовало стан-
дартам призыва. Он понимал, что может вне-
сти свой вклад в защиту страны. В марте 2022 
года встал в строй рядовым бойцом и при-
нял участие в боевых действиях в первом 
составе казачьего отряда «Дон». Был ранен. 
Награжден орден «Мужества». После излече-
ния вновь направился в зону СВО, но уже в 
роли командира отряда «Аксай» казачьей 
бригады «Дон» Добровольческого штурмо-
вого корпуса. И снова со своими казаками 
встал на защиту нашей Родины, показывая 
пример мужества и самоотверженности, 
честно и храбро исполняя воинский долг. Его 

уважали и называли «Батей» за заботу о ка-
ждом бойце. 12 июня 2024 года, в День Рос-
сии, Владимир пал смертью храбрых…

Владимир Путин посмертно наградил ка-
зачьего командира званием Героя России. 
Награду на торжественной церемонии в 
Кремле получила его вдова Елена. 

Дети Владимира пошли по его стопам: 
двое сыновей выбрали военную службу. 
Старший сейчас служит в Белгородской об-
ласти, а младший выполняет задачи в Подмо-
сковье.

Владимир Гавриленко оставил память о 
себе как о патриоте и герое. Его имя теперь 
носят казачье общество в Новороссийске, а 
также избирательный участок в хуторе, где 
живёт его семья. 

Казаки «Аксая» продолжают бой. Чтобы 
фашизм более никогда не заражал ненави-
стью нашу землю, не губил наших людей. 
Вечная память Владимиру и вечная наша 
благодарность за его доблесть и героизм…

НА КАВКАЗСКОМ ИНВЕСТИЦИОННОМ ФОРУМЕ ОБСУДИЛИ ПОТЕНЦИАЛ 
КАЗАЧЕСТВА В РАЗВИТИИ РЕГИОНА

СПИ СПОКОЙНО, «ЧИП» 

В Минеральных Водах в рамках Кавказского инвестиционного форума обсудили потенциал рос-
сийского казачества в социально-экономическом развитии юга России и укреплении традици-
онных ценностей.

«Утративший легитимность 
Зеленский, борясь за личную 
власть, сделал терроризм 
государственной идеологией 
киевского режима. Он несёт 
персональную ответственность за 
теракты, которые приводят к 
гибели мирных жителей. 
Зеленскому не нужен мир. Этот 
просроченный обмылок хочет 
любыми способами, любой 
ценой сохраниться во власти, 
цепляясь за неё».

Вячеслав Володин, 
Председатель Государственной 
Думы Федерального собрания 
Российской Федерации

«300 километров от границы – 
это фактически отсутствие Украи-
ны как таковой», – военный экс-
перт Евгений Михайлов о 
создании буферной зоны на гра-
нице с Украиной. Владимир Путин 
заявил о решении создать буферную 
зону безопасности и подчеркнул, что 
ВС РФ уже решают эту задачу.

По словам Михайлова, в Кремле 
говорят о том, что размер зоны дол-
жен составить 300 километров – по 
крайней мере, эта цифра сейчас обсуждается. Эксперт отметил, что осво-
бождение Харьковской и Сумской областей – тоже часть работы по её 
созданию. 

«Чем дальше Украина будет тормозить с переговорным процессом, 
тем больше будет присоединено территорий, и тем самым нужда в той 
самой буферной зоне может вообще отпасть», – отметил Михайлов.

Эксперт подчеркнул, что тема буферной зоны вновь была поднята 
Президентом неслучайно – это связано с резкими положительными изме-
нениями на фронте. Эксперт полагает, что вначале будет создана буферная 
зона, а затем по итогам референдума она может войти в состав России.

В Краснодаре открыли мемориал в честь участников 
СВО. Памятник в поселке Березовом установили по инициати-
ве участника СВО, кавалера медали ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени Мамикона Маркосяна. На торжествен-
ном открытии присутствовал атаман Кубанского казачьего во-
йска, замгубернатора Краснодарского края Александр Власов.

Всех принявших участие в создании мемориала наградили 
почетными грамотами Кубанского казачьего войска. Митро-
полит Екатеринодарский и Кубанский Василий провел чин  
освящения памятного места. 

Третью годовщину со дня формирова-
ния отмечает казачий добровольческий 
отряд «Ермак». С первых месяцев Спецопе-
рации казаки встали на защиту интересов 
нашей страны. Личный состав подразделе-
ния, не посрамив славы своих предков, 
продолжает вытеснение врага с исконно 
русских земель. Добровольцы отряда «Ер-
мак» награждены орденами Мужества, ме-
далями «За отвагу», «За выдающийся вклад 
в развитие Российского казачества», «Каза-

чья доблесть», ведомственными наградами 
«Воин-доброволец» и многим другим.

Подразделение регулярно пополняется 
новобранцами. И добровольцы, не имев-
шие отношения к казачеству, принимают 
решение поверстаться, так как хотят при- 
мкнуть к этой большой и дружной семье. 
Казачьи традиции и товарищеское чувство 
локтя делают свое дело.

Агентство «ПИКА» поздравляет отряд 
«Ермак» со славной датой. Храни Господь 

всех воинов и позволь им поскорее вер-
нуться домой с Победой!

В Москве скоро откроется Центральный музей российского 
казачества. Музей начнет работу 25 июня: в 16 залах будет пред-
ставлена история всех казачьих войск – более 800 предметов из со-
брания Исторического музея будут доступны посетителям экспози-
ции. К открытию музея были отреставрированы 22 предмета из 
коллекции Государственного исторического музея: портрет атама-
на Войска Донского Андриана Денисова, икона «Богоматерь Знаме-
ние» XVIII в., чекмень генерала пешей и конной артиллерии Черно-
морского казачьего войска и другие экспонаты. 

Уральские казаки нашли свое по-
следнее пристанище в белорусской 
земле. Еще в 2016 году в Белоруссии об-
наружено захоронение уральских каза-
ков – участников Первой мировой войны. 
Тогда же местные жители при помощи 
объединения «Белорусское казачество» и 
фонда памяти «Кроки» установили на 
этом месте православный крест с имена-
ми павших героев. 

В 2022 году местные казаки приняли 
решение создать на месте захоронения 
воинский мемориал. Активисты и нерав-
нодушные жители привели захоронение 
в порядок, а уже летом – его официально 
откроют и освятят. 

Настоящее живет в памяти тех, кто 
помнит прошлое. Царствия Небесного 
павшим казакам-героям!

На Дону увековечили память вои-
на-казака. В школе № 35 города Шахты 
открыли мемориальную доску в память о 
казаке-герое СВО Алексее Ткачеве. Дань 
уважения воину отдали представители 
Шахтинского ГКО ВКО «Всевеликое вой-
ско Донское», сотрудники администра-
ции города, сослуживцы и друзья. 

Алексей Ткачев участвовал в боях на 
территории ЛНР и ДНР. 19 ноября 2023 
года при эвакуации товарищей с поля боя 
в Артёмовске (ДНР) казак пал смертью 
храбрых. За проявленные отвагу и хра-
брость на передовой Ткачев награждён 
орденом Мужества посмертно.

Вечная память!
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– Как бы Вы охарактеризовали традицион-
ные казачьи боевые искусства с точки зрения 
их исторического развития.

А.М. Казачьи боевые искусства – это про-
дукт развития нашего воинского искусства и 
культуры, значимая часть нашей общероссий-
ской национальной идентичности, сформиро-
ванной веками. В отличие от спортивных еди-
ноборств, казачьи боевые приемы изначально 
создавались не для соревнований, а для подго-
товки к реальному бою, выживания и победы в 
условиях войны. Потому что казак – это в пер-
вую очередь и главным образом именно воин 
и защитник Отечества по своему роду и всему 
жизненному укладу. 

– Какие ключевые технические и тактиче-
ские особенности казачьего рукопашного боя 
Вы могли бы выделить?

А.М. Главная особенность – многозадач-
ность, универсализм. Здесь нет разделения на 
ударную технику, борьбу и специальные прие-
мы: в поединке за право на жизнь все слито в 
единый поток движений системы самооборо-
ны и борьбы, хорошо изложенной, например, в 
системе подготовки кубанских пластунов. Важ-
нейший элемент для этого – психологическая 
подготовка, воля к победе и умение вести бой в 
экстремальных условиях на морально-волевых 
качествах. Исторически казаки всегда счита-
лись бесстрашными, удалыми и бесшабашны-

ми. Но чаще это не врожденное качество, а ре-
зультат системной морально-психологической 
подготовки, в том числе умения силой воли от-
ключать или подавлять естественный для чело-
века страх боли и смерти. 

– Насколько казачьи боевые искусства при-
менимы в современной военно-прикладной 
подготовке?

А.М. Крайне востребованы! Например, 
техники работы с ножом, подручными и специ-
альными средствами, поединок в стойке – все 
это широко используется в спецподразделе-
ниях. 

– Как, на Ваш взгляд, занятия казачьими 
единоборствами влияют на сохранение тра-
диций?

А.М. Непосредственно. В казачьих боевых 
искусствах жива традиция! Через боевые ис-
кусства казачья молодежь изучает историю, 
песни, обряды, и наоборот – через былины, 
историю, песни, танцы и обряды становятся 
понятнее естественные движения казачьего 
искусства поединка. Через спортивные трени-
ровки казаки не только учат казачат драться, 
но и воспитывают их в духе казачьих ценно-
стей и традиций. Популярность казачьих бое-
вых искусств растет, особенно среди молоде-
жи в таких традиционно казачьих регионах, 
как Дон, Кубань, Терек, Урал, Сибирь. К сожале-
нию, пока казачий спорт развивается всеми  

13 реестровыми казачьими войсками России 
самостоятельно, вне рамок единой концепции 
и плана. Зачастую на голом энтузиазме знато-
ков казачьего боя. Чтобы все это делалось бо-
лее системно и организованно, важно, чтобы 
государство поддерживало эти инициативы.  
В том числе на уровне Минспорта.

– Как казачьи боевые искусства способ-
ствуют воспитанию патриотизма?

А.М. Яркий пример – казачьи кадетские 
корпуса, где ребята одновременно изучают 
техники казачьего рукопашного боя и историю 
казачества. Это помогает воспитывать настоя-
щих казаков – защитников Отечества. Потому 
что казак-воин должен быть в первую очередь 
осознанной зрелой личностью, знать не толь-
ко, как защищаться и поражать противника, но 
прежде всего – кого и зачем бить. То есть бить 
только врагов Отечества, а мирных сограждан, 
наоборот, всегда только защищать.

С приветственным словом к участникам конференции обра-
тился атаман Всевеликого войска Донского, замгубернатора Ро-
стовской области Сергей Бодряков.

«В тематике докладов география участников свидетельству-
ет о повышающемся интересе к казачьей истории и самому фе-
номену казачества. Исследования серьезных научных кафедр, 
учащихся и студентов – яркий пример государственного подхо-
да в изучении происхождения казачества, служения его госу-
дарству Российскому, а позже Отечеству. Желаю вам получить 
исследовательское удовольствие от нынешней встречи. Пусть 
новые знания послужат для более глубокого понимания исто-
рии и взаимодействия в казачьей среде».

Представить свои доклады и послушать работы коллег со-
брались ученые Дона, Кубани, Северного Кавказа, Поволжья, 
Донбасса, Сибири и Москвы. Ряд участников выступил удаленно 
из разных точек планеты – от Франции и Финляндии до Казах-
стана и Киргизии. Основные задачи научно-практической кон-
ференции – содействие научному изучению истории россий-
ского казачества, противодействие фальсификации страниц 
истории России, популяризация мест боевой славы патриотиче-

ское и духовно-нравственное воспитание молодежи.
Иван Ревин, директор института дополнительного об-

разования Южно-Российского государственного политех-
нического университета (НПИ) имени М.И. Платова:

«Представленные в конференции доклады охватывают ши-
рокий хронологический период от XVII и до начала XXI веков, 
вплоть до участия казаков в специальной военной операции. 
Основной задачей, которую мы перед собой ставим, это инте-
грация межвузовского взаимодействия по линии ассоциации 
казачьих вузов России».

Это мероприятие – уникальная площадка, где наука, образо-
вание, власть и общество объединяются, укрепляя авторитет 
казачества среди подрастающего поколения.

Марина Булатова, начальник отдела по образованию и 
патриотическому воспитанию Всероссийского казачьего 
общества:

«Развита и продолжает совершенствоваться система непре-
рывного казачьего образования. Она включает в себя ступеньки 
от детского сада до высшего учебного заведения. Реализуются 
программы, которые направлены на изучение историко-куль-

турного наследия российского казачества. 26 ведущих вузов 
нашей страны вошли в Ассоциацию казачьих вузов, в них созда-
ны казачьи сотни».

По итогам мероприятия запланировано издание сборника 
материалов с последующим размещением в системе «Россий-
ский индекс научного цитирования». Конференция в Новочер-
касске внесла свой вклад в процесс формирования образа со-
временных казаков как наследников и носителей традиций 
наших предков, для которых защита Родины – не только краси-
вый и яркий образ, но естественное состояние, фундаменталь-
ный мировоззренческий принцип, смысл казачьего бытия.

АЛЕКСЕЙ МАЛЫЙ: РАСТЁТ ПОПУЛЯРНОСТЬ КАЗАЧЬИХ БОЕВЫХ ИСКУССТВ

«ИСТОРИЯ КАЗАЧЕСТВА – ЭТО ЛЕТОПИСЬ, НАПИСАННАЯ КРОВЬЮ И ВЕРНОСТЬЮ»

Казачьи боевые искусства формировались веками. В итоге сложилась целая система, включаю-
щая работу с боевым холодным и огнестрельным оружием, нагайкой, шашкой, пикой, а также 
технику конного боя, борьбу в группе и в одиночку. О том, насколько казачьи боевые искусства 
применимы в современной военной подготовке, в интервью порталу «Российское казачество» 
рассказал потомственный казак, мастер спорта СССР по борьбе, самбо и дзюдо, офицерско-
му многоборью, заслуженный мастер боевого самбо, президент Федерации боевого самбо 
России Алексей Малый.

В столице казачества городе Новочеркасске прошла III Международная конферен-
ция «Казачество на страже рубежей Отечества», посвященная 80-летию Великой По-
беды. Мероприятие внесло свой вклад в процесс формирования образа современ-
ных казаков, для которых защита, долг, Родина – это не просто слова. 

«Казачество всегда составляло 
неотделимую часть воинства 
российского».

Протоиерей Георгий 
Сморкалов, войсковой священ-
ник ВКО «Всевеликое Войско 
Донское», настоятель Патриар-
шего Вознесенского войскового 
всеказачьего собора

Бригаду «Терек» посетил ректор 
Северо-Кавказского федерального 
университета Дмитрий Николаевич 
Беспалов. Это происходит не первый 
раз, СКФУ оказывает нашим воинам 
постоянную гуманитарную и реаби-
литационную помощь. Дмитрий Нико-
лаевич передал технику и другие необ-
ходимые грузы от полномочного 
представителя Президента РФ в Севе-
ро-Кавказском федеральном округе 
Юрия Яковлевича Чайки. 

Среди продуктов питания совмест-
ная разработка СКФУ и Молочного ком-
бината Ставропольского – пребиотик 
локтулоза, который эффективно поддер-
живает здоровье желудочно-кишечного 
тракта. 

В составе более чем двухтонного гру-
за окопные свечи, маскировочные сети, 
одежда, стельки, сушилки и многое дру-
гое.

Также Дмитрий Николаевич расска-
зал о том, что в СКФУ открыта специаль-
ная отдельная квота на поступление 
участникам Специальной военной опе-
рации, есть программы подготовки 
среднего профессионального образова-
ния и возможность поступления в аспи-
рантуру. 

Вместе мы сила! Победа будет за 
нами!

СКВРиЗ организовал и провел памятные мероприятия во Франции. В Париже прошли 
мемориальные мероприятия «Знаем! Помним! Гордимся! К 80-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне и 250-летию Лейб-гвардии Казачьего Его Величества полка» – участниками стали 
более 60 представителей казачьих обществ России и стран Европы. 

Помимо празднования двух значимых памятных событий, мероприятие было призвано про-
тиводействовать фальсификации истории, популяризировать объективный подход к сохране-
нию исторической памяти, консолидировать казачьи общества России и зарубежья с Русской 
Православной Церковью.

В Первом казачьем университете избрали атамана казачьей сотни – им стал сту-
дент казачьего бакалавриата Иван Толмачев. Толмачев подчеркнул, что планирует ве-
сти курс на соблюдение казачьих традиций, поддержание морально-этических ценностей, 
а также сохранение исторической памяти. Новоизбранного атамана привёл к присяге ду-
ховник Союза казачьей молодежи России иерей Тихон Лазуткин. 

На мероприятии присутствовали ректор МГУТУ им. К.Г. Разумовского Арсений Миро-
нов, проректор по казачьему образованию, председатель Совета наставников сотни Алек-
сей Хаюров, а также председатель Союза казачьей молодежи России Игорь Кочубеев.

Любо атаману! 

Школьники из Станицы Луганской посетили город Азов. Поездка организована атаманом 
Союза Казаков-Воинов России и Зарубежья, депутатом Народного Совета ЛНР Николаем Дьяко-
новым, депутатом Госдумы России Виктором Водолацким и Луганским региональным отделени-
ем партии «Единая Россия» в преддверии Дня защиты детей. Для юных луганчан провели экскур-
сию в одном из крупнейших музеев юга России – Азовский историко-археологический и 
палеонтологический музей-заповедник имени Горбенко.
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«Мы уходили на передовую, 
оставляли семьи, чтобы защитить 
их. Дом, жену, которая встречает 
тебя с детьми, дочку совсем еще 
маленькую. Воюем, чтобы дети 
жили достойно».

Олег «Докут» Богуневич,  
уральский казак, ветеран СВО

Отважный воин-казак отдал жизнь 
за Родину. Юрий Подьячев посвятил мно-
го лет своей жизни развитию казачества в 
родном Ярославле. Казак также играл в 
ансамблях казачьей песни «Чарочка» и 
«Плетенька». 

В ноябре 2024 года Подьячев отпра-
вился в зону Спецоперации. В ходе вы-
полнения одной из боевых задач казак 
получил ранения, несовместимые с жиз-
нью.

Царствия Небесного казаку-герою!

Принял огонь на себя и спас братов: 
казак-герой рассказал о своем подви-
ге. Воин казачьей бригады «Терек» ДШК с 
позывным «Филин» принял на себя удары 
вражеских дронов-камикадзе, чтобы спа-
сти сослуживцев. Первая «птичка» разо-
рвалась совсем рядом с «Филином», а сле-
дующая – уже охотилась именно за ним. 
«Сразу разрыв двух нижних конечностей 
до колена. Сильно припекло ноги, поэто-
му вся кровь не вытекла, это и спасло», – 
вспоминает терец в интервью порталу 
«Российское казачество».

После этого – долгое лечение, многоча-
совые операции и восстановление. Сейчас 
«Филин» находится дома и ждет изготовле-
ния протезов, после чего планирует вер-
нуться на передовую и отомстить врагу.

Династия воинов продолжает гро-
мить нацистов. Участник Великой Отече-
ственной войны Филипп Чепухалин – стар-
ший краснофлотец 143-го отдельного 
батальона морской пехоты 1-го Балтийско-
го Флотского экипажа отдельной Примор-
ской армии. Воин принимал активное уча-
стие в Сталинградской битве и уничтожал 
фашистов в Крыму. Филипп Федорович удо-
стоен множества медалей: «За отвагу», «За 
оборону Кавказа», «За победу над Германи-

ей в Великой Отечественной войне 1941–
1945 гг.», а также награжден орденом Оте-
чественной войны II степени.

Его внук Андрей – воин артдивизиона 
«Маныч» казачьей бригады «Дон» ДШК, как 
и предок, защищает землю от фашистов. 
Всегда эффективно и быстро выполняет по-
ставленные задачи без потерь. Младший 
брат Андрея – Филипп – мобилизованный, с 
2022 года уничтожает врагов на Луганском 
направлении. 

Пот экономит кровь: казаки про-
должают обучаться военному мастер-
ству. Атаман Кубанского казачьего вой-
ска, замгубернатора Краснодарского края 
Александр Власов посетил специальный 
учебный центр «Кубань», где непрерывно 
проходит обучение добровольцев, ре-
шивших встать на защиту Родины. Сейчас 
в центре формируется очередная группа 
казаков, которая уже через месяц попол-
нит добровольческий казачий отряд 
спецназначения «Кубань» (БАРС-16). 

Казаки рассказали атаману Войска о 
своей мотивации отправиться в зону Спе-
цоперации – каждый отметил, что мечтает 
приблизить Победу и защитить мирных 
жителей новых регионов России.

31 января 1944 года в бою за село Надто-
чаевку (Черниговская область) сержант Ири-
нин со своим расчетом совершил внезапный 
манёвр на пулемётной тачанке и атаковал 
позиции противника. Огнем в упор из стан-
кового пулемета уничтожил несколько де-
сятков немецких солдат и офицеров. 

7 февраля под селом Валява (Черкасская 
область) расчет сержанта был выведен из 
строя. Иринин остался один и, отбивая атаки 
противника, вел огонь до последнего патро-
на. В этом бою он уничтожил более 100 гитле-
ровцев. Будучи раненым и израсходовав все 
патроны, Александр не оставил поля боя, а 
стал отбивать гранатами наседавшего врага. 
Рискуя жизнью, Иринин хватал еще неразо-
рвавшиеся немецкие гранаты и бросал их 
обратно в фашистов. Тогда гранатами он 
уничтожил до 40 немецких солдат и офице-

ров. За этот бой Александр Иринин получил 
звание Героя Советского Союза. 

Терский казак Дмитрий Полупанов – 
рядовой. Обеспечивающее электропитание 
оборудование вышло из строя в результате 
обстрела. Несмотря на рвущиеся вокруг 
мины, рядовой Полупанов выполнил сроч-
ный ремонт и восстановил электросети – это 
позволило не допустить потери управления 
подразделением. После ремонта вернулся 
на свою позицию и грамотно продолжил ве-
сти бой, во время которого уничтожил отде-
ление противника. 

От попаданий снарядов ВСУ одна из бое-
вых машин загорелась. Дмитрий находился 
рядом и немедленно бросился на помощь. 
Он извлёк двух раненых, эвакуировал и ока-
зал им первую помощь. Несмотря на превос-
ходящую силу противника, наше подразде-

ление разгромило врага и вовремя сменило 
позицию на более выгодную. При этом, вои-
ны сохранили вооружение для продолжения 
боя. 

За личное мужество и отвагу Дмитрий 
Полупанов награжден медалью Суворова.

В 2008 году Рэдвал служил на Кавказе. 
Именно там он и познакомился с казаками. 
«Тогда я понял, что казачество – это не пес-
ни-пляски, а общность людей, живущих 
определенными ценностями. При этом лю-
дей абсолютно современных, но сохраняю-
щих определенный уклад», – рассказывает 
он.

Хотя тогда вступать в ряды казачества 
мужчина не стал, но взгляды на жизнь и цен-
ности оказались для него близки. С казаками 
мужчина тогда крепко сдружился, и эти  
теплые отношения пронес сквозь годы.

От дружбы к службе Рэдвал перешел в 
2014 году. Тогда на территории Луганской На-
родной Республики боец уже прошел обряд 
верстания в казаки Всевеликого войска Дон-
ского. Позже, когда он вернулся в Уфу, вошел 
в состав Оренбургского войскового казачье-
го общества и тем самым продолжил дина-
стию оренбургских казаков, как его прадед 
Федор Неволин.

Рэдвал – мусульманин, однако это не ста-
ло препятствием для казачьей присяги. «Ка-
зак без веры не казак. У нас Бог один, просто 
у каждого свой путь к нему. Вот мой – ислам-
ский. Основной посыл – это определенные 
ценности, а в Коране и Библии они общие», – 
говорит он.

В декабре 2024 года казак Рэдвал Нево-
лин стал походным атаманом. «Я ветеран бо-
евых действий с 2008 года. Участвовал в СВО, 
за что Президентом России вручен орден 

Мужества, а также главой Башкортостана на-
гражден орденом генерала Шаймуратова. 
Полагаю, что мой боевой опыт и педагогиче-
ские знания и навыки стали решающими при 
выборе», – уверен он.

Не только на службе сталкивается Рэдвал 
с людьми иных вер. Его жена – православная 
казачка, и в их доме переплетаются две тра-
диции. Казак-мусульманин уверен, что в их 
семье любовь зародилась не вопреки вере, а 
благодаря ей.

Свою будущую супругу Дарью Рэдвал 
встретил в Челябинске на одном из казачьих 
фестивалей. Когда они только познакоми-
лись, не могли наговориться часами. Уж 
очень близки оказались друг другу они по 
мироощущению, внутренним ориентирам и 
ценностям. Разные вероисповедания не ис-
пугали молодых людей. Девушку знакомые и 
близкие отговаривали от общения с уфим-
ским мусульманином. Но волевая казачка 
уже через неделю приехала в столицу Баш-
кортостана – познакомиться с семьей своего 
избранника. А через две недели Рэдвал уже 
забирал Дашу с вещами насовсем из родного 
Челябинска.

В их семье принято отмечать все празд-
ники, независимо от религии. И куличи на 
Пасху приготовят, и зур-белеш на Кур-
бан-байрам испекут. «Неважно, какую веру 
ты исповедуешь, важно, какие ценности от-
стаиваешь» – уверены супруги.

ОТ ГЕРОЕВ БЫЛЫХ ВРЕМЁН – К ГЕРОЯМ НЫНЕШНИМ

АТАМАН, ПЕДАГОГ, ПАТРИОТ: КАК КАЗАК-МУСУЛЬМАНИН 
СРАЖАЛСЯ ЗА РОССИЮ

Герой Советского Союза посмертно донской казак Александр Иринин – гвардии сержант, на-
водчик станкового пулемёта 47-го гвардейского кавалерийского полка. 

Казак из Уфы Рэдвал Неволин – человек удивительной судьбы. 
Он с юности выбрал путь защитника: служил в горячих точках, 
участвовал в боевых операциях, воевал на СВО и получил от 
Президента орден Мужества.

Воин казачьего добровольческого 
отряда «Кубань» с позывным «Монгол». 

Запорожский фронт, 2024 год.
Фото: военкор «Хичкок».
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«Для казаков служение Отечеству – 
неотъемлемая часть жизни. И даже 
если по состоянию здоровья не 
годен к строевой службе, всегда 
есть возможность помогать фронту 
в тылу, поддерживать семьи наших 
воинов».

«Аскет», воин запорожского 
добровольческого казачьего 
отряда имени Павла Судоплатова 

Донской казак отдал жизнь за Оте-
чество. Казак Ростовского округа Всеве-
ликого войска Донского Василий Плато-
нов получил тяжелое ранение при 
выполнении боевых задач в зоне СВО. 
Спустя пять месяцев он скончался в воен-
ном госпитале. У Василия остались две 
дочери и пожилые родители.

За мужество и героизм, проявленные 
в ходе выполнения боевых задач в зоне 
СВО, павшего смертью храбрых казака 
атаман Сергей Бодряков приказал награ-
дить медалью «За особые заслуги» по-
смертно.

Воины живут вечно! 

Доброволец отдельного казачьего 
отряда «Оскол» ДШК с позывным «Сле-
пой» служит водителем, но при необхо-
димости может выполнять и иные зада-
чи. Ранее мы писали о том, что группа 
разведки подразделения попала под атаку 
дронов, но сумела отбиться. Жизни лично-

го состава спасла мгновенная реакция 
«Слепого», который ликвидировал воздуш-
ную угрозу.

«Слепой» находится в зоне Спецопера-
ции с 2022 года и продолжает бить врага, 
несмотря на полученные ранения. «Готов 
идти до конца!» – отмечает доброволец.

Одно братство, одна цель – вклад в общую Победу. Воины отряда «Цимла» казачьей бри-
гады «Дон» ДШК поблагодарили братьев-казаков Восточного округа за постоянную поддержку и 
гумпомощь. В этот раз станичники доставили нашим защитникам на передовую автомобиль по-
вышенной проходимости, одежду, предметы амуниции и многое другое для поддержания здо-
ровья. 

Отправившись на фронт в 1942 году, он по-
пал в 22-й истребительно-противотанковый 
артиллерийский полк 69-й армии. До самого 
конца войны старший сержант медицинской 
службы Константин Загорулько бесстрашно 
эвакуировал раненых товарищей с поля боя, 
оказывал им первую медицинскую помощь и 
спасал жизни. За доблестное выполнение бое-
вых задач удостоен двух орденов Отечествен-
ной войны II степени, двух орденов Красной 
Звезды, двух медалей «За боевые заслуги» и 
медали «За оборону Кавказа».

Ратное дело предка сегодня продолжает 
его внук – воин артдивизиона «Маныч» ка-

зачьей бригады «Дон» ДШК с позывным 
«Мэр». Долгие годы мужчина посвятил госу-
дарственной службе, но затем принял реше-
ние отстаивать интересы Родины на передо-
вой. Сослуживцы отзываются о «Мэре» как об 
ответственном и дисциплинированном вои-
не, готовым рискнуть собой ради спасения 
других. Так, во время обороны Кинбурнской 
косы донец спас жизнь военкору агентства 
«ПИКА», оказав ему первую помощь при ране-
нии. Решив связать свою жизнь со служением 
Отечеству, казачеству и вере Православной, 
«Мэр» прошел обряд верстания в походном 
храме казачьей бригады «Дон» ДШК.

Продолжение. Начало на странице 1.
О важности объединения говорит в своём 

послании к Большому кругу донских казаков 
ЛНР и помощник Президента России, предсе-
датель Совета по делам казачества при прези-
денте Дмитрий Миронов. Послание от его 
имени зачитал атаман ВсКО Виталий Кузнецов. 
«Важно, что сегодня в этом зале собрались ка-
заки, своим мужеством и героизмом доказав-
шие верность Отечеству. Низкий поклон вои-
нам и вечная память всем тем, кто ценой своей 
жизни приближал возвращение на Родину. 
Знаю, что вы проделали нелегкий путь и впе-
реди еще многое предстоит сделать, чтобы 
восстановить казачье единство. Верю, что это 
вам по плечу, по силам», – отмечается в посла-
нии.

Также атаман передал собравшимся бла-
гословение от Святейшего Патриарха Москов-
ского и всея Руси Кирилла и выступил с речью, 
в которой отметил, что казаки – потомки побе-
дителей.

«Именно вы – потомки победителей.  
И сейчас достойно несете флаг Победы впере-
ди. Именно вы заслужили тот авторитет рос-
сийского казачества, который сегодня есть. И 
нам очень важно, как и наши деды и прадеды, 
показать это в единстве. Потому что вы знаете: 
казаки всегда были едины и всегда защищали 
нашу великую Родину», – сказал Кузнецов.

О казачьем единстве Виталий Кузнецов го-
ворил и от своего имени. Он напомнил давно 
уже известную всем казакам на фронте истину: 
в окопах не разделяются, а вместе бьют врага. 
Священная военная операция сплотила каза-
ков. Они – потомки победителей. И всегда 
были сильны своим единством.

Здесь же Виталий Кузнецов вручил награ-
ды. Первым за многочисленные заслуги перед 
казачеством наградное холодное оружие – 
шашку в серебре – получает казачий генерал и 
депутат Государственной Думы Виктор Водо-
лацкий. 

Заслуженные награды получают атаман 
Луганского округа Сергей Дорохин и атаман 
регионального отделения СКВРиЗ Вадим Ли-
сицын, другие атаманы и казаки. Без разделе-
ния на реестр и общественников. Важны толь-
ко заслуги и верность вере, Отечеству и 
казачеству. Луганские казаки в этом плане по-
казательны. Последнее столетие в их истории 

вместило в себя расказачивание, разделения 
административные границами республик Со-
ветского Союза, а затем и госграницами. Но 
луганчане сохранили казачье звание и гордое 
имя донцов. По словам Виктора Водолацкого, 
никогда луганские казаки не были гостями на 
кругах Всевеликого войска Донского, но его 
деятельной и ответственной частью. И про-
должают гордо нести казачье имя что на пере-
довой борьбы с врагами России, что в вопро-
сах обеспечения казачьих подразделений 
всем необходимым.

«Этот круг – это символ единства и спло-
ченности донских казаков, их неразрывной 
связи с историческими корнями», – подчер-
кнул Виктор Водолацкий.

Особо он выделил работу луганчан – каза-
чества и региональной власти – по воспита-
нию подрастающего поколения. Луганская 
республика первой из воссоединённых тер-
риторий внедрила систему непрерывного ка-
зачьего образования, создала три казачьих 
кадетских корпуса. При всемерной поддержке 
главы республики Леонида Пасечника и пред-
седателя Народного Совета Дениса Мирошни-
ченко ведётся работа по созданию ещё двух 
таких корпусов, но уже с техническим укло-
ном. Казаки не идут в ногу со временем – они 
его опережают.

Сегодня же казаки сумели переступить 
гордыню и личные амбиции – и начать и фор-
мальное объединение. Реальное же, как на-
помнил советник главы Владимир Полупол-
тинных, началось ещё в 2014 году, когда 
первые добровольцы из всех уголков России и 
всех казачьих обществ отстаивали свободу 
Донбасса в составе сначала шестого казачьего 
полка, а затем – и 6-й гвардейской Лисичан-
ской казачьей мотострелковой бригады. И вот 
наконец формальному разделению положен 
край.

Не откладывая в долгий ящик, казаки вы-
брали себе и атамана. Старики предложили 
кандидатуру Владимира Полуполтинных. Дру-
гих кандидатов не было. Против – никого. Еди-
ногласно. Тут же атамана приводят к присяге.

Первым заместителем (товарищем) атама-
на также единогласно избран Вадим Лисицын. 

Ему теперь во многом придётся повторить тот 
путь по документальному оформлению ново-
го казачьего округа, который он уже ранее 
прошёл с общественной организацией. Но те-
перь ему в помощь будут и все возможности 
Всевеликого войска Донского. Войсковой ата-
ман Сергей Бодряков ставит задачу: до конца 
осени луганчане должны успеть оформить все 
документы как округ в составе Всероссийско-
го казачьего общества. С тем чтобы 22 ноября 
Большой круг ВВД смог принять их в свой со-
став – семнадцатым округом.

«Нам, донцам, особенно радостно такое 
объединение, так как помнят люди, хранит 
история казачье братство, единство, общие 
донские казачьи корни. Осталось сделать не-
сколько шагов, и на законном основании каза-
чьи общества объединятся в единый казачий 
округ, который может стать полноправным 
17-м членом Всевеликого войска Донского», – 
сказал Сергей Бодряков.

Одновременно с этим Луганский округ бу-
дет работать и над дальнейшим своим расши-
рением. Это только пока в его составе 13 об-
ществ. Уже в ближайшее время их станет на 
два больше – документы этих объединений в 
стадии утверждения. Задача же стоит – объе-
динить в округе все 28 муниципальных обра-
зований республики. И так – будет.

СЕМЕЙНАЯ ДОБЛЕСТЬ: КАК ВНУК ПРОДОЛЖАЕТ ДЕЛО ДЕДА НА ФРОНТЕ

ЛУГАНСКИЕ КАЗАКИ ПЕРВЫМИ В СТРАНЕ ОБЪЕДИНИЛИСЬ 
В ОДНУ ОРГАНИЗАЦИЮ

Уроженец Ставропольского края Константин Загорулько был одним из тех, кто не мог не встать на 
защиту Родины в годы Великой Отечественной войны. 

Штурмовики казачьей бригады «Терек» 
ДШК с командиром перед выполнением 

боевой задачи. 2024 год

Летела по казачьи души, да свинцом 
подавилась: воины сбили вражескую 
«птичку». На фото – результат ночной 
«охоты» казаков бригады «Сибирь» ДШК. 
Воины подстерегли бандеровский дрон 
на маршруте и метким огнём спустили 
«бабу-ягу» на землю. 

Храни вас Бог, воины-казаки!

«Луганщина – родная земля для тер-
ских казаков». На Луганской земле дис-
лоцируется казачья бригада «Терек» ДШК, 
и именно отсюда казаки отправляются на 
фронт. Об этом на Большом круге донских 
казаков ЛНР рассказал атаман Терского 
казачьего войска Владимир Савченко. Он 
подчеркнул, что Луганская Народная Ре-
спублика – второй дом для всех терцев. 
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«Я понял, что не могу оставаться в 
стороне и хочу принять участие в 
освобождении наших 
исторических территорий. Прячьте 
пятачки, мы идем! Слава России!»

Он уверен, что любой человек, кто 
хоть немного знает историю или 
интересуется ею, понимает, что 
все началось не в 2022 году, а в 
2014 и даже еще раньше.

– Еще до 2014 года я ездил 
со своими учениками из кадет-
ской школы на «Зарницу» на 
Украину. Это был год 2006, мы еха-
ли в поезде до Киева. Разговори-
лись, бабушка спрашивает, куда едем. 
Ответил, что в Житомир. Она решила нас 
предупредить и говорит, что есть улицы, 
куда ходить не надо, потому что там банде-

ровцы, – вспоминает доброволец. 
Тогда «Бонд» толком не понял, 

о чём говорила пожилая женщи-
на в поезде. Но в 2014 откры-
лась страшная правда о тех, кто 
стоял у власти на Украине.

 «Бонд» хотел пойти воевать 
еще в 2014. Втайне от супруги со-

бирал вещи и искал пути, как от-
правиться на Донбасс доброволь-

цем. Но не сложилось – в последний 
момент жена сообщала ему, что у них будет 
дочь, и попросила мужа остаться дома до того 
момента, как малышке исполнится два года. 

Когда Верховный главнокомандующий 
ВС РФ объявил о начале специальной воен-
ной операции России на Украине, «Бонд» по-
нял, что ждать больше нельзя. Сначала его не 
хотели брать из-за возраста, на тот момент 
ему было уже 42 года, а контракт можно 
было подписать только до 40 лет. Но через 
некоторое время был принят закон «О до-
бровольцах». Так «Бонд» стал первым из сво-
его района, кто добровольцем отправился 
защищать Родину. 

Он в строю уже больше трех лет. И ни 
разу не пожалел о своем решении. Дома гор-
дятся отцом и мужем. И ждут его с победой!

В 1942 году Гулаев, не имевший тогда до-
пуска к полетам в темное время суток, само-
вольно поднял самолет в ночное небо и сбил 
немецкий бомбардировщик. За этот бой мо-
лодого офицера представили к ордену.

14 мая 1943 года в районе Курской дуги 
летчик в одном бою уничтожил три бомбар-
дировщика Ju-87. 5 июля Гулаев сбил два ис-
требителя Ме-109 и два Ju-87. В конце сентя-
бря 1943 года на личном счету летчика было 
27 побед, за что ему присвоили звание Героя 
Советского Союза. 

В начале июля 1943 года возглавил груп-
пу из четырёх истребителей в атаке на чис-
ленно превосходящее соединение против-
ника – примерно в 100 самолётов. Все четыре 
машины его эскадрильи благополучно при-
землились после того, как сбили четыре вра-
жеских бомбардировщика и два истребите-
ля. 

Весной 1944 года в небе над Румынией 
всего за четыре минуты боя советские лётчи-
ки уничтожили 11 немецких самолётов, из 
них 5 лично сбил Гулаев. Первого июля 1944 
года гвардии капитана удостоили второй 
звезды Героя.

Всего за годы войны Гулаев произвёл 250 
боевых вылетов. В 49 воздушных боях сбил 
лично 55 самолётов противника и 5 – в груп-
пе.

Кубанский казак Руслан «Капа» Цвет-
ков – казачий полковник, начальник 
специального учебного центра «Кубань», 
один из основателей одноименного ка-
зачьего отряда спецназначения (БАРС-16).

Группа под командованием Руслана 
Цветкова выявила движущуюся колонну вра-
жеской техники. Оценив ситуацию, «Капа», 
несмотря на превосходящие силы противни-
ка, принял решение дать бой врагу. Изучив 
условия местности, он организовал засаду 
на пути следования колонны. Противник, за-
стигнутый врасплох, не сумел перестроиться 
в боевой порядок и отразить нападение 
группы. По итогам скоротечного боя в ре-
зультате грамотно определенных позиций и 
скоординированных действий наши воины 
под руководством Цветкова уничтожили 
украинских боевиков.

За плечами казака – немалый боевой 
опыт. Два ордена Мужества воин получил 
еще будучи молодым лейтенантом во время 

чеченских событий. В возрасте 22 лет лейте-
нант Цветков за выполнение спецзадания 
награждён именным оружием. Третий орден 
Мужества воин получил за выполнение 
специальной задачи в зоне СВО, которая 
продолжалась полтора-два месяца. Его груп-
па с заходом под Киев смогла занять  
плацдарм и удержать его, пока не подоспели 
основные силы. С боевой задачей отряд 
справился отлично – при этом обошлось без 
единой потери. 

В Ставропольском крае состоялось на-
граждение отличившихся терцев. Указом 
Президента России 18 воинам казачьей бри-
гады «Терек» ДШК вручили медали «За отва-
гу». Кроме того, терец Сергей Згирко удосто-
ен ордена «За заслуги перед Отечеством»  
II степени. Торжественная церемония про-
шла в стенах Военного комиссариата города 
Пятигорска.

За мужество и отвагу – государствен-
ная награда. Воин-казак Белореченского 
РКО Кубанского казачьего войска Сергей 
Майборода указом Президента РФ награж-
дён второй медалью «За отвагу» – первую он 
получил в 2023 году. Будучи раненным, он не 
покинул поле боя, а под огнем противника 
продолжал эвакуировать сослуживцев в без-
опасное место.

В числе первых встал на защиту Роди-
ны. За проявленные мужество при выполне-
нии боевых задач казак Белореченского РКО 
Кубанского казачьего войска Владимир 
Кравцов удостоен высокой государственной 
награды – медали Жукова. Кравцов отпра-
вился на фронт добровольцем, как только 
увидел, что его Отечеству грозит опасность. 

Казаки продолжают вносить вклад в 
Победу! Начальник штаба запорожского до-
бровольческого казачьего отряда имени 
Павла Судоплатова с позывным «Грифон» 
вручил воинам заслуженные награды: меда-
ли «Участнику специальной военной опера-
ции» и «За гражданское мужество», а также 
медаль подразделения «За храбрость».

Кто на фронте впереди – у того награ-
ды на груди. Казак Тихорецкого РКО Кавказ-
ского округа Союза Казаков-Воинов России и 
Зарубежья удостоен медали «За участие в 
специальной военной операции». Воину 
вручили награду за доблестное выполнение 

боевых задач на передовой. Кубанец отпра-
вился в зону Спецоперации добровольцем 
еще в 2022 году. 

Государственная награда – за отваж-
ную оборону Курского и Белгородского 
приграничья. Воин Саратовской казачьей 
сотни с позывным «Механик» награжден го-
сударственной медалью «За храбрость». До-
броволец не смог оставаться в стороне, ко- 
гда его Родине угрожает опасность, и теперь 
успешно выполняет боевые задачи в зоне 
СВО. Дома «Механика» ждут жена и пять до-
черей. Возвращайся домой целым и невре-
димым!

Казак Крымского РКО Таманского от-
дела Кубанского казачьего войска Вячес-
лав Кальной награждён медалью «За от-
вагу». Воин служил в казачьей бригаде 
«Терек» ДШК и участвовал в боях на Бахмут-
ском и Соледарском направлениях. Особую 
отвагу доброволец проявил при обороне 
Ягодного ДНР – за этот подвиг и получил за-
служенную награду.

«МЫ ЖИВЫ, ПОКА О НАС ПОМНЯТ»

ОТ ГЕРОЕВ БЫЛЫХ ВРЕМЁН – К ГЕРОЯМ НЫНЕШНИМ

ГАЛЕРЕЯ КАЗАЧЬЕЙ СЛАВЫ

«Шурале», оператор FPV-дронов 
отряда «Цимла» казачьей 
Архистратига Михаила 
бригады «Дон» ДШК

Инструктор центра «ВОИН» Влади- 
слав Рахманов героически погиб в За-
порожской области. Он служил в добро-
вольческом формировании «БАРС-32  
им. П. Судоплатова» и отдал жизнь, выпол-
няя воинский долг – оказывая первую по-
мощь раненым сослуживцам под огнём.

«Для нашего Центра, для наших бой-
цов и курсантов он навсегда останется в 
памяти, а его беспримерное мужество – 
вечным уроком служения интересам Рос-
сии», – заявил Герой России, командир 
центра «ВОИН» Андраник Гаспарян. Он 
отметил, что Рахманов, будучи инструкто-
ром, вдохновлял молодёжь на честность, 
доброту и силу, передавая свои знания и 
опыт.

Владислав родился 14 февраля 1997 
года в посёлке Ключевая Свердловской 
области. С юности он проявлял честность 
и силу характера, учился в Екатеринбург-
ском колледже физической культуры, а 
затем прошёл срочную службу в 24-й от-
дельной бригаде спецназа. Позже служил 
в подразделениях ФСИН и ОМОН МВД в 
Екатеринбурге, всегда демонстрируя му-
жество и преданность делу.

«Его самоотверженный поступок – 
ценный пример человеческой доброты и 
бесконечной преданности», – добавил Га-
спарян, подчеркнув, что имя Владислава 
станет символом доблести. 

«Победа будет за нами», – заключил 
командир!

Командир сотни отряда «Балтика» казачьей бригады «Терек» ДШК с позывным «Бонд»: «Для меня 
все началось в 2014 году».

Дважды Герой Советского Союза донской казак Николай Гулаев – генерал-полковник авиации, 
четвёртый из советских асов по числу сбитых самолётов в годы Великой Отечественной войны. 

Александр Можаев – павший за Родину 
донецкий ополченец, более известный 

как Казак Бабай. Один из самых 
колоритных участников событий 

Русской весны. 
Художник Андрей Муравьев
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Со своей будущей женой Екатериной Сер-
гей Кононов познакомился в командировке, 
которая проходила в Севастополе в 2014 году. 
Это была любовь с первого взгляда. «Вот уви-
дел человека и понял, что мы родные  
души», – вспоминает он первую встречу.

Вскоре Екатерина уехала, а милый сердцу 
образ долгое время стоял перед глазами муж-
чины. Новая встреча произошла через год. 
Сергей решил: сейчас или никогда. Взял штур-
мом… Екатерина ответила Сергею согласием.

В 2017 году Сергей принял решение вер-
статься в казаки в Терское казачье войско. 
Свое решение он объяснил так: если ты лю-
бишь это, если ты тянешься к этому, то оно 
твое. Для него казачество – это в первую оче-
редь традиции. «Мне нравится казачество, тут 
все для души», – отмечает военный.

Одним из главных качеств казака, по мне-
нию Сергея, является чувство ответственно-
сти. «Если человек вошел в казачью общину, 
он должен понимать ответственность. Потому 

что, если этого качества нет, я не знаю, как 
дальше с таким человеком идти плечом к пле-
чу. Ну и товарищем должен быть. Не врать. 
Обещаешь – сделай. Очень печально, когда 
много разговора, а дела нет», – размышляет 
мужчина.

С самого начала СВО мирная жизнь в Кры-
му оказалась под угрозой. Когда в небе появи-
лись ракеты, Сергей понял, что настала пора 
защищать Отечество. Он подписал контракт с 
Минобороны на полгода и ушел служить. 
Вскоре принял командование сотней, решил 
продолжить службу и поставил жену перед 
фактом. Но у любимой уже был готов ответ. 
Екатерина приняла решение служить вместе с 
мужем, ведь жизнь без любимого для нее 
была невыносима.

«Она посидела один контракт дома, потом 
приехала ко мне и говорит: «Извиняюсь, но 
так не годится. Будем вместе». Я был удивлен 
такому решению, потому что все-таки это не 
праздники, а окопы. Начал отговаривать, но 

увидел, что Кате не страшно», – вспоминает 
Сергей.

Вместе с мужем они приехали в часть, но 
там поставили условие: суровые военные 
правила не позволяли гражданским нахо-
диться на фронте. «Мирным жителям нельзя 
жить в части. Я не растерялась и подписала 
контракт. 4 месяца служила заведующей скла-
дом, там освоила профессию связиста», – го-
ворит Екатерина.

Женщина поднимала бойцам настроение 
и была для них лучом света и зарядом позити-
ва в непростых военных буднях. За это она за-
служила, на первый взгляд, простой позыв-
ной – «Катюша». Но когда дело доходит до его 
истории, то открывается весь символизм:

«Меня так назвали ребята. Это как символ: 
на Великой Отечественной войне часто гово-
рили: «С «Катюшей» выиграли войну». И когда 
я подписывала контракт, мне предложили та-
кой позывной».

Сейчас все мысли супругов сосредоточе-
ны на фронтовых заботах. «Мы дойдем до кон-
ца, добьем врага и вычистим землю от этой 
грязи», – говорит Сергей.

ВСЮДУ ВМЕСТЕ: КАЗАЧЬЯ ПАРА СЛУЖИТ В ЗОНЕ СВО

Долгожданная встреча: казаки вер-
нулись к родным! В Екатеринбург прибы-
ли добровольцы, выполнявшие задачи по 
защите Отечества в составе казачьего от-
ряда «Форштадт». Возле мемориала вои-
нам-интернационалистам их ждали са-
мые родные и близкие люди.

Атаман Пятого отдела Оренбургского 
казачьего войска казачий полковник Ан-
дрей Третьяков и атаман хутора «Добро-
вольческий» сотник Петр Целовальников 
приветствовали братов, поблагодарив за 
достойное выполнение боевых задач. 

С возвращением домой, воины-до-
бровольцы! 

Образы казаков – от Великой Отече-
ственной войны до Спецоперации. В Ека-
теринбурге открылась выставка «Связь 
поколений» художника Оренбургского ка-
зачьего войска подъесаула Василия Запла-
тина. На картинах изображены ветераны 
Великой Отечественной войны, участники 
Специальной военной операции, пейзажи 
уральской природы. Особое место в вы-
ставке занимает большой портрет прези-
дента России Владимира Путина.

Пушистое пополнение в отряде. 
Представители Крымского РКО Таманско-
го отдела ККВ передали нового друга каза-
кам – щенка немецкой овчарки. Пушистый 
воин теперь будет помогать громить врага 
на Луганском направлении. Давайте поже-
лаем малышу успехов в несении службы!

Кроме маленького отважного воина, 
станичники передали много нужной гум-
помощи. 

Казачья молодежь: военные трени-
ровки для будущих защитников. Предста-
вители Анапского отделения Союза казачь-
ей молодежи Кубани во главе с 
руководителем Сергеем Здоровцом усовер-
шенствовали свои военные навыки на тре-
нировке в специальном учебном центре 
«Кубань». 

Воины одноименного добровольческо-
го казачьего отряда спецназначения  
(БАРС-16) обучили участников мероприятия 
первой доврачебной помощи, а также осно-
вам тактики проведения штурма зданий и 
досмотра автотранспорта. 

Достойная смена подрастает у казаков!

Донцы всегда знают, чем помочь нашим защитникам. Каза-
ки ВКО «Всевеликое войско Донское» по поручению войскового ата-
мана, замгубернатора Ростовской области Сергея Бодрякова пере-
дали воинам казачьего добровольческого отряда «Ростов» ценный 
груз: автозапчасти, окопные свечи, воду и другие необходимые на 
передовой вещи.

Казаки всегда рады ценной помощи – теперь в хорошем настро-
ении и с поднятым боевым духом они и дальше будут приближать 
нашу Победу. 

КАДЕТЫ ЛУГАНЩИНЫ – СРЕДИ ЛУЧШИХ

Кадеты Республиканского казачьего корпуса имени маршала ави-
ации Александра Ефимова стали призерами в трех номинациях  
XIII Всероссийского кадетского фестиваля «Кадетская симфония 
2025». Фестиваль состоялся в городе Уварово Тамбовской области и 
посвящен 80-летию Победы в Великой Отечественной войне и Году 
защитника Отечества. 

На протяжении пяти дней ребята показывали свои таланты в твор-
ческих конкурсах, фланкировали, пели патриотические песни, уча-
ствовали в акции «Во имя мира» и интеллектуальной игре «Мы патри-
оты», плели маскировочные костюмы «Леший», проходили полосу 
препятствий и показывали слаженную командную работу. 

Этот фестиваль является уникальной площадкой со своей особой 
душой и настроением, кадеты со всей России от Луганска и до Мур-
манска дружат и вдохновляются талантами друг друга, меняются опы-
том, а сами соревнования проходят в теплой атмосфере кадетского 
братства.

По итогам всех дней фестиваля луганчане завоевали вторые места 
в Военно-спортивной игре «За Веру и Отечество» и интеллектуальной 
викторине «Мы патриоты», а также третье место в конкурсе видеоро-
ликов «Молодость XXI. Победителям». 

Луганские кадеты награждены памятными медалями слета, ди-

пломами и призами. С поздравлениями к ребятам обратился депутат 
Государственной Думы РФ, казачий генерал Виктор Водолацкий. Он 
пожелал им не останавливаться на достигнутом, всегда двигаться впе-
рёд, покорять любые вершины!

Луганские кадеты стали призерами Всерос-
сийского фестиваля «Кадетская симфония».

Когда Сергей Кононов впервые встретил Екатерину, он сразу почувствовал: это судьба. Уже год 
спустя началась их совместная семейная жизнь. С той первой встречи в жизни пары произошло 
множество событий. Например, Сергей успел стать командиром третьей сотни отряда «Скиф» 
казачьей бригады «Терек» ДШК. Да и пейзажи вокруг значительно поменялись: от тихих крымских 
озер до фронтовых окопов. Неизменным все это время остается одно – везде супруги идут рука 
об руку. Причем практически буквально. Ведь Екатерина отправилась на фронт вслед за своим 
мужем, и теперь она тоже служит в казачьем отряде. 

«Казак умирает дважды: когда он 
погибает на поле боя и когда о 
нем забывают. Мы о вас 
[обращается к павшим 
товарищам] не забудем никогда».

Константин Давитьян,  
атаман Волжского ВКО
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Продолжение. Начало на странице 1.
Александр Яковенко, заместитель ге-

нерального директора «России сегодня» 
для РИА Новости.

Одновременно США при Р. Рейгане вышли 
из кризиса на путях неолиберальной эконо-
мической политики и запуска глобализации.

Смена политического руководства и по-
следовавшая «перестройка» со своим «новым 
мышлением» и иллюзорными «общечелове-
ческими ценностями», за которые выдава-
лись ценности западной цивилизации, завер-
шила процесс когнитивной колонизации 
Западом советского и затем российского об-
щества. И это в дополнение к уже сложившей-
ся торгово-экономической и валютно-финан-
совой зависимости страны. 

Окончание холодной войны и распад 
СССР не привели к признанию Западом новой 
России как равноправного партнера, облада-
ющего правом самому определять свои наци-
ональные интересы. Практически все в стра-
не наивно, судя по себе, полагали, что теперь 
настало время «конвергенции» с Западом, 
«встраивания» в него, раз идеологические 
противоречия ушли в прошлое 

С позиций западных элит такая Россия не 
имела права на самостоятельное существова-
ние и должна была признать «американское 
лидерство», то есть отказаться от своего суве-
ренитета, чтобы стать частью неформальной 
глобальной империи Запада. Решение 1994 
года о расширении НАТО вопреки устным за-
верениям, данным советскому руководству, 
как это очевидно сейчас, стало фактическим 

объявлением войны России. Расширение ЕС 
было другим инструментом западной экспан-
сии в направлении наших границ. Этот про-
цесс был двуединым и был призван «сдержи-
вать» Россию, вплоть до прекращения ее 
существования – мирными или военными 
средствами. 

Со второй половины 80-х страна оказа-
лась в состоянии идейной, экономической и 
политической капитуляции, сопоставимой с 
той, которая в середине XIX века была навяза-
на Японии и Китаю. Демонтажу подверглись 
все достижения советского и более глубокого 
исторического периода, включая систему об-
разования, когда-то признанную самими аме-
риканцами главным вызовом их гегемонии. 
Страну наводнили западные НПО, финанси-
ровавшиеся «USAID» – Агентством междуна-
родного развития (АМР) США, и разного рода 
советники и политтехнологи. Наша откры-
тость (сам принцип «открытого общества») в 
переводе на язык западной политики означа-
ла открытость для экспансии Запада и разру-
шения любой иной идентичности. 

Надо отдать должное Б. Ельцину, который 
нашел в себе мужество признать, что его на-
родный мандат исчерпал себя. 31 декабря 
1999 года верховная власть была им передана 
премьер-министру В. Путину, который проя-
вил свои лидерские качества при отражении 
нападения на Дагестан и в начавшейся вто-
рой Чеченской кампании против внешней 
террористической агрессии. 

В марте 2000 года состоялись президент-
ские выборы, на которых убедительную побе-

ду одержал Владимир Владимирович Путин, а 
7 мая состоялась его инаугурация.

Начальный этап: расставание с иллюзия-
ми. Конечные цели западной политики в отно-
шении России еще не были достаточно оче-
видны, и еще были основания трактовать 
сомнения в пользу западных партнеров. Реак-
ция Москвы на теракт 11 сентября 2001 года 
была проявлением такой открытости. Мы 
поддержали и операцию США и НАТО в Афга-
нистане против режима талибов, укрывавше-
го «Аль-Каиду» и ее главарей. Мы исходили из 
того, что все государства едины в противосто-
янии угрозе международного терроризма. 

Но этот «медовый месяц» с администра-
цией Дж. Буша-младшего продолжался не-
долго. Москва и Вашингтон разошлись по 
Ираку, для вторжения в который под сфальси-
фицированным англосаксами предлогом тре-
бовался мандат Совета Безопасности ООН. 
Нашими единомышленниками оказались 
Франция Жака Ширака и Германия Герхарда 
Шрёдера. Весной 2003 года США наплевали 
на ООН и в одностороннем порядке втор-
глись в Ирак. 

Государственный визит президента  
В.В. Путина в Великобританию в июне 2003 
года фактически ознаменовал пик нашей 
дружбы с Западом. Осенью того же года Лон-
дон предоставил убежище Б. Березовскому и 
А. Закаеву. И процесс пошел. Линии конфрон-
тации и противостояния ползучей интервен-
ции Запада были прочерчены к декабрьским 
выборам в Госдуму 2003 года.

Продолжение в следующем номере ПИКИ.

Продолжение. Начало в предыдущем номе-
ре ПИКИ.

После поражения в Гражданской войне 
Краснов поселился сначала в Париже, затем 
переехал в Берлин, сосредоточившись на ли-
тературной деятельности. Причём на этой 
ниве ему удалось достичь успеха: в межвоен-
ный период им было опубликовано более 40 
книг, переведённых на 17 иностранных язы-
ков. Необходимо признать его талант как пи-
сателя и офицера. Но тем печальнее падение 
благородного ума, направившего в скором 
времени все свои физические и духовные 
силы на служение врагу. 

Менее успешной была политическая ра-
бота Краснова: в первые годы после револю-
ции он был одним из лидеров «Братства рус-
ской правды» – организации, ставившей цель 
свержения советского строя при помощи ди-
версионно-террористических методов и про-
паганды. Девиз организации «Мы незримы, 
но мы везде» оказался не более чем тщеслав-
ной бравадой. 

Для врагов России поиск пятой  
колонны – задача всегда актуальная. Ставили 
перед собой её и нацисты, планировавшие 
расширить своё «жизненное пространство» 

за счёт советских территорий. Казалось, иде-
ально для этого подходили белоэмигранты – 
как вынужденно покинувшие Родину, так и 
идейные антикоммунисты. Но в вопросе 
поддержки «похода на Восток» белая эми-
грация раскололась на два неравных лагеря: 
участвовать в гитлеровском «крестовом по-
ходе против большевизма» согласились в 
основном только «белые» лишь в самой Гер-
мании. В то же время подавляющая часть бе-
лой эмиграции Франции, Чехословакии, 
США и Южной Америки на сотрудничество с 
немцами не пошла. Отказался стать на их 
сторону и упомянутый ранее Антон Деникин. 
Оставаясь противником советской власти, 
он тем не менее считал, что агрессия со сто-
роны Третьего Рейха и победа немцев могли 
привести Россию к гибели. Во Франции один 
из коллаборантов спросил у бывшего коман-
дующего Добровольческой Армией: 

– Скажите, генерал, почему вы не идете на 
службу к немцам? Ведь вот генерал Краснов...

– Извольте, я вам отвечу: генерал Деникин 
служил и служит только России. Иностранно-
му государству не служил и служить не будет.

Политика «Разделяй и властвуй», извест-
ная со времён Римской империи, применя-

лась и немцами. С началом Великой Отече-
ственной войны на их сторону перешло 
значительное количество граждан СССР – как 
из недавно присоединённых регионов (При-
балтики и Западной Украины), так и из вну-
тренних областей России. Среди всех их фор-
мирований, пожалуй, наиболее печально 
известной стала т. н. «Русская освободитель-
ная армия», созданная весной 1943 года на 
основе согласившихся влиться в Вермахт пле-
нённых солдат и офицеров Красной Армии 
(причём самым «ценным» активом нацист-
ской пропаганды был генерал-лейтенант Вла-
сов). Антон Деникин хорошо описал этот кон-
тингент: большинство были морально 
сломленными людьми, которых голодом и 
угрозами загнали в части коллаборациони-
стов. Добавим, что были среди них и откро-
венные преступники, стремившиеся найти 
выход для своих садистских инстинктов. Так 
что идейность этих «борцов с коммунизмом» 
более чем сомнительна.

Активно Гитлер пытался разыгрывать и 
казачью карту. Учитывая раскол в среде каза-
чества по вопросу отношения к советской к 
власти в годы Гражданской войны, нацисты 
надеялись найти на Дону опору для борьбы 

против Красной Армии. Нацистские идеологи 
даже придумали обоснование расовой пол-
ноценности казаков, причислив их… к остго-
там, то есть арийцам. Некоторые казаки пове-
рили оккупантам. Было создано несколько 
казачьих коллаборационистских формирова-
ний. Несмотря на то, что о реальной автоно-
мии этих соединений речь не шла, руковод-
ство для них требовалось авторитетное (хотя 
бы в какой-то мере). Выбор пал на Краснова. 
Тем более служить Гитлеру он начал ещё до 
его вторжения в СССР: в своём романе «Ложь», 
вышедшем в 1939 году, он в открытую про-
славлял фюрера.

Продолжение в следующем номере ПИКИ.

США были заинтересованы в ослаблении 
Британии в целях увеличения собственного 
влияния в «Старом свете». Москва же видела 
возможность расширить свою сферу влияния 
в «Новом свете», где высвобождение от им-
перского ига зачастую проходило под социа-
листическими, то есть идеологически близки-
ми СССР лозунгами.

Поспорим, но то, что мы сейчас наблюда-
ем, выглядит как очередное ситуативное со-
впадение интересов России и США. Москва и 
Вашингтон вновь стали союзниками по разва-
лу еще одной империи, теперь европейской. 
И идеологически, кстати, США и Россия оказа-
лись куда более близки, чем в 1945 г. 

Россия давно не скрывает своего предпо-
чтения договариваться один на один с нацио-
нально-ориентированными правительства-
ми европейских стран, а не с европейской 
бюрократией. Россия видит в этом возмож-
ность возобновления взаимовыгодного со-

трудничества.
США перестали быть сторонниками со-

хранения единой Европы. ЕС сыграл свою 
роль. Экономически Европа шла вровень с 
США вплоть где-то до 2010 г., когда ВВП обоих 
был на уровне около 15 трлн долл. А потом 
США ушли в серьезный отрыв: почти удвоили 
свой ВВП к 2024 г. – прогнозируется на уровне 
29 трлн долл., почти в 1,5 раза больше Евро-
пейского (около 19 трлн). Слишком зациклив-
шись на интеграции, Европа сдала мировой 
рынок Китаю и США. 

Заметим, что европейские экономиче-
ские успехи были бы еще скромнее, если бы 
они нормально тратились на оборону. Эконо-
мия расходов составляла пару процентов ВВП 
каждый год. 

Причина, по которой США поддержали 
объединение Европы в свое время, состояла 
в том, что США хотели связать, прежде всего, 
германский экспансионизм (который привел 

к нескольким мировым войнам) европейски-
ми узами. Германии ЕС был выгоден тем, что 
без боя позволял немецкой промышленности 
занять доминирующую роль внутри Европы. 

Добившись серьезного конкурентного 
преимущества в виде размера экономики и 
влияния на рынки, теперь США начинают про-
цесс развала европейской империи как сле-
дующего по силе конкурента по аналогии с 
Британской империей после войны и снима-
ют с оборонного «довольствия». 

В Европе не осталось элиты, способной 
стратегически противостоять США. Европей-
ская бюрократия и доминирование амери-
канской либеральной повестки в Европе  
фактически выхолостили политический  
ландшафт. К власти в Европе пришло новое 
поколение политиков «без яиц». 

Поощрение тем же Вэнсом партии «АДГ» в 
Германии и прочих национально-ориентиро-
ванных правительств Венгрии, Италии и т.д. 

нацелено именно на стимулирование центро-
бежных сил. Европейская бюрократия стала 
слишком тяжелым пассажиром для США. Аме-
риканцы пришли в ту же фазу, что и Россия, – 
когда проще «договариваться» с националь-
ными правительствами. Но с оговоркой, что 
США нужно «разделять и властвовать». А Рос-
сии – разделять и торговать. Ослаблением 
врага Китая США не перестанут заниматься, а 
пока попытаются извлечь максимальную вы-
году от развала европейского партнера.

Ирония состоит в том, что интересы США 
и России, несмотря на все идеологические 
противоречия, опять совпали, как это было 
ранее. И, как тогда же, оба уверены, что смогут 
в итоге переиграть соперника. И во всяком 
случае у Москвы для такой уверенности есть 
все основания.

После окончания Второй мировой войны СССР и США, несмотря на идеологическую вражду, ока-
зались временными ситуативными союзниками по развалу Британской империи. Напомним, что 
все свои крупнейшие колонии – Индию, а также в Африке и на Ближнем Востоке – Британия, даже 
будучи одной из стран-победителей, растеряла в аккурат после окончания этой войны. 

«Обман является характерной 
чертой украинского 
правительства. Для украинской 
дипломатии и вообще 
государственности, если можно 
это так назвать, это характерно. 
Характерно заниматься обманом, 
надувательством всех, причем  
и своих, и чужих».

Сергей Орджоникидзе, 
российский дипломат

ЭПОХА ПУТИНА

ПЁТР КРАСНОВ: ИСТОРИЯ ПРЕДАТЕЛЬСТВА

ЕВРОПА: РАЗВАЛ БРИТАНСКОЙ ИМПЕРИИ 2.0
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В украинской армии нарастает волна отказов от выполне-
ния боевых задач. Солдаты, видя катастрофический уровень 
потерь, осознают, что вероятность выжить на передовой стре-
мится к нулю. Массовые ранения, гибель боевых товарищей и 
слабая обеспеченность фронта деморализуют личный состав, 
вынуждая боевиков искать любые способы избежать бес-
смысленного участия в боевых действиях. По данным украин-
ских правозащитных организаций, с начала 2025 года количество 
военнослужащих ВСУ, обвиняемых в самовольном оставлении ча-
сти, выросло на 32%. Только в январе было открыто свыше 1 100 
таких дел, тогда как год назад эта цифра не превышала 800. Причем 
речь идет не только о дезертирстве, но и о саботаже приказов.  
В некоторых подразделениях до 20% личного состава отказывает-
ся выходить на передовую, предпочитая добровольно сдаться в 
плен или скрыться в тыловых районах.

Одним из факторов, усиливающих этот процесс, стали истории 
тех, кто смог выжить, отказавшись от бессмысленных штурмов. Их 
примеры быстро распространяются среди боевиков, формируя 
настроения, при которых служба в ВСУ уже не воспринимается как 

долг, а скорее как приговор. На этом фоне власти ужесточают ре-
прессии против отказников – усиливается работа военной поли-
ции, суды массово выносят приговоры о длительных сроках заклю-
чения. Однако даже это не останавливает поток тех, кто 
предпочитает сохранить свою жизнь, а не стать очередной цифрой 
в списке потерь.

ЭКОНОМИКА СТРАНЫ 404 ТРЕЩИТ ПО ШВАМ

«ОНИЖЕДЕТИ»: КРОВАВАЯ ПЛЯСКА КИЕВА

На Украине в Красный Крест посту-
пило 400 тысяч обращений от семей, 
разыскивающих близких. Об этом сооб-
щается в Telegram-канале украинского 
отделения организации. «По состоянию 
на апрель 2025 года мы получили 400 000 
обращений от семей, ищущих пропавших 
без вести близких», – говорится в публи-
кации.

400 000 заявлений по пропавшим без 
вести! ЧЕТЫРЕСТА ТЫСЯЧ! 

Это те, кого Зелины прислужники бро-
сили гнить в посадках или просто прико-
пали в яме, чтобы не платить по ним похо-
ронные.

А так, да, потерь почти нет! 

За счёт войны: Зеленский купил мате-
ри квартиру в Дубае за $3,2 миллиона.  
В реестре недвижимости Дубая появилась 
собственница квартиры в самом высоком 
небоскрёбе мира (828 метров) «Бурдж-Ха-
лифа» – Римма Зеленская – сообщает «Al 
Arabiya».

Двухкомнатная квартира площадью 
610 м², расположенная на 11-м этаже, была 
приобретена 16 сентября 2024 года, что 
совпало с 74-м днём рождения Зеленской. 
А так она прописана в Кривом Роге. Инте-
рьером полностью занимался знамени-
тый итальянский модельер Джорджо Ар-
мани.

Также сообщается, что несколько со-
общников Зеленского недавно приобре-
ли недвижимость в регионе, что наводит 
на размышления относительно масштаба 
и источника этих «инвестиций» в недви-
жимость ОАЭ.

В феврале сообщалось о приобрете-
нии главарём киевского режима особняка 
Гитлера, а в октябре прошлого года – авто-
мобиля немецкого фюрера. Нацистская 
суть тянет?

По данным Нацбанка, на конец января 
2025 года золотовалютные резервы сократи-
лись на $0,78 млрд (-1,8%), опустившись до 
$43 млрд. Главная причина – рекордные ва-
лютные интервенции: $3,75 млрд ушло на 

поддержку гривны, что лишь временно за-
медлило ее падение.

Но проблема глубже – Запад сокращает 
финансовые вливания. В январе Украина по-
лучила от партнеров всего $3,09 млрд, что на 
67,3% меньше, чем в декабре. Это тревожный 
сигнал, поскольку кредиты и гранты были ос-
новным источником покрытия бюджетного 
дефицита.

Дополнительно выросли выплаты по 
госдолгу. В январе Киев потратил на обслу-
живание задолженности $536 млн, что на 
39,3% больше, чем месяцем ранее. А новые 

внешние заимствования даются все слож-
нее, ведь доверие инвесторов к Украине па-
дает.

Если такая тенденция сохранится, уже к 
концу 2025 года страна может столкнуться с 
финансовым коллапсом. Истощение резер-
вов приведет к новому витку девальвации 
гривны, инфляции и возможной неспособно-
сти выполнять внешние обязательства. Пока 
власти пытаются удержаться на плаву за счет 
новых долгов, но в таких условиях дефолт 
становится лишь вопросом времени.

Как сообщает «The Wall Street Journal», 
украинские власти отказались от выплаты 
$2,6 млрд держателям суверенных долговых 
бумаг. По данным издания, Международный 
валютный фонд уже назвал эту ситуацию 
угрозой для выполнения договоренностей о 
дальнейшем финансировании Украины.

Согласно информации европейской бир-
жи «Euronext», Киев должен был погасить 
обязательства на $665 млн не позднее  
2 июня. Однако необходимые платежи так и 
не поступили до конца торговой сессии.

В украинском минфине пояснили, что ре-
шение связано с действующим мораторием 
на выплаты по государственным деривати-
вам. При этом в ведомстве настаивают, что 
«данная мера не влечет за собой кросс-де-

фолта по другим внешним долговым обяза-
тельствам». Ну да, конечно…

Сразу после «евромайдана» ложь во-
круг детства стала едва ли не главным эле-
ментом киевской пропаганды. А что? И на 
своих работает, и притворно-показательно 
сердобольный Запад «цепляет». Ведь забота 
о безопасности детей включается у каждого 
на личном уровне: все мы – родители, и сча-
стье наших детей – главный смысл жизни. 
Но 11 лет назад именно авиация ВСУ бомби-
ла дома и детские песочницы Луганска, а 
Порошенко заявил: «Наши дети пойдут в 
школы и детские сады, а их будут сидеть в 
подвалах… Так, и только так, мы выиграем 
эту войну!»

Зеленский мало чем отличается от свое-
го предшественника, подтвердившего пре-
ступный приказ узурпатора Турчинова о 
«проведении АТО в Донбассе». Дети – обяза-
тельный пункт жалоб нынешней киевской 
диктатуры. Лицемерные слезы льются на 
западных площадках вместе с требования-
ми дать тяжелое оружие НАТО и еще боль-
ше денег для бесконечной эскалации.

Пропаганда бандеровских ЦИПСО выду-
мала мегатонны страданий «дытынства», 
хотя этот конфликт – первый после Второй 
мировой войны, где обычные для войн За-
пада потери среди мирного населения на-
много меньше боевых потерь ВСУ. Потому 
что Россия не воюет с гражданскими и осо-
бенно бережет детей.

На последних переговорах в Стамбуле 
украинская сторона передала Москве спи-
сок похищенных 339 детей, которых нужно 
вернуть на Украину. Глава нашей делегации 
на переговорах Владимир Мединский отме-
тил одну деталь, которую Украина раскры-
вать не хочет: «Эти дети никем не похище-
ны. Они спасены нашими солдатами ценой 

своей жизни и вывезены из зоны боевых 
действий. Мы ищем родителей и, если они 
появляются, возвращаем детей».

Ранее 150 малышей из похожего переч-
ня, как выяснилось, нашлись в Германии. Но 
претензии снова предъявили России. Хотя 
это на Украину никто не хочет возвращать-
ся. Ведь там для детства места нет.

В 2022-м наши воины повсюду находили 
наспех брошенные лаборатории с докумен-
тами «USAID» и с детскими останками. У ма-
лышей изымали органы для транспланта-
ции. Т.н. «Благотворительный фонд Елены 
Зеленской», прикрывшись статусом гумани-
тарной организации, вывез тысячи украин-
ских детей и сирот во Францию, Германию и 
Британию. Следы многих из них уже не об-
наружить, и, вероятно, их, как ни горько это 
сознавать, нет в живых.

Они могли быть буквально выпотроше-
ны трансплантологами или убиты как ис-
портившиеся сексуальные игрушки. Как со-
общил в расследовании «The Intel Drop» 
экс-сотрудник «первой леди Украины», мно-
гие попали в руки педофилов. Но продаж-
ный Международный уголовный суд в Гааге, 
«основываясь» на бесконечных украинских 
«цидульках», выписал ордер на арест пре-
зидента России Владимира Путина и омбу-
дсмена по правам ребенка Марии Львово-
й-Беловой – за якобы похищение детей! Но 
ничто не остается без возмездия: сейчас 
МУС и его генпрокурор Карим Хан тоже ста-
ли фигурантами уголовного процесса.

Тем не менее пропаганда киевского ре-
жима продолжает использовать естествен-
ное человеческое сострадание как инстру-
мент вымогательства. В медиавойне у 
бандеровцев все средства хороши. И пото-

му они заливают Запад цунами лжи о съе-
денных, изнасилованных чайными ложка-
ми, постиранных в стиральных машинах 
младенцах. 

«Если вы хотите вышибить слезу, пока-
жите брошенного ребенка, а еще лучше ре-
бенка с котенком. Вот и показывают», – 
справедливо сказал Мединский. И 
подчеркнул, что каждый ребёнок, оказав-
шийся в результате СВО на территории Рос-
сии без своих родных, обязательно обретет 
своих родителей, а все семьи воссоединят-
ся. Для нас это вопрос чести. Но не для бан-
деровских террористов.

Дети Зеленского давно не живут в Кие-
ве. Одно время их содержал в лондонском 
особняке партнер «слуги народа», зять 
экс-президента Кучмы и верный пёс Сороса 
Виктор Пинчук. Затем чиновники ЕС упроси-
ли короля Испании Филиппа VI дать граж-
данство Кириллу и Александре Зеленским, а 
также детям других «слуг народа».

Дети же простых «громадян» по-преж-
нему остаются в заложниках киевских наци-
стов. Их учат ненависти, сбору взрывных 
устройств и желанию воевать. И готовятся 
бросить в страшную мясорубку войны.

Экономическая ситуация на Украине стремительно ухудшается, и власти уже не могут это скры-
вать. Резкое сокращение западного финансирования, рост выплат по госдолгу и девальвация грив-
ны ставят страну на грань дефолта.

Украина допустила суверен-
ный кредитный дефолт. 

Их сделали стратегическими заложниками гибнущей «самостийности» сразу после весеннего 
госпереворота 2014 года. В чаде автомобильных покрышек и коктейлей Молотова на киевском 
майдане Украина потеряла не только свою независимость, но и будущее своих детей.

«Режим Зеленского обладает 
всеми признаками 
террористической организации,  
и закрепление его в таком статусе 
уже вопрос времени».

Андрей Клишас, российский 
государственный деятель, 
сенатор Российской Федерации
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Задолго до Крымской войны губернатор 
Муравьёв обратился к императору Николаю I 
с просьбой разрешить сплав войск и имуще-
ства вниз по Амуру для укрепления Петропав-
ловска. На Шилкинском заводе были построе-
ны два парохода, которые весной отправились 
в путь вместе с флотилией барж и баркасов, 
насчитывающей 77 судов. Возглавил экспеди-
цию лично губернатор Н.Н. Муравьёв.  
14 июня суда достигли устья Амура.

По приказу Муравьёва из Иркутской гу-
бернии была взята 51 крестьянская семья и 
переселена в низовья Амура. В том же 1854 
году вместе с Муравьёвым на Амур прибыли 
сто казаков Забайкальского казачьего войска, 
а в следующую навигацию – ещё сотня.

1 ноября 1856 года император Алек-
сандр II принял решение переселить на Амур 
два конных полка и четыре батальона Забай-
кальского казачьего войска. Однако к 1860 
году были переселены лишь четыре конные 
казачьи сотни и две пешие, из которых была 
сформирована Амурская казачья бригада.

В связи с изменением обстановки на Аму-
ре в 1857 году между Российской и Цинской 
империями начались переговоры о разграни-
чении в среднем и нижнем течении реки. Ос-
лабленная Второй опиумной войной Цинская 
империя была вынуждена в 1858 году подпи-
сать сначала Тяньцзиньский трактат, а затем 
Айгунский договор. Согласно этим докумен-

там, левый берег Амура от реки Аргунь до 
устья реки признавался собственностью Рос-
сии, а Уссурийский край от впадения Уссури в 
Амур до моря оставался в общем владении 
впредь до определения границы. Плавание 
по Амуру, Сунгари и Уссури было разрешено 
только российским и китайским судам, а всем 
остальным было запрещено.

«Выстроили нас, и все командиры  
войск пришли выбирать себе. Подле-
тает ко мне офицер из авиации и 
говорит: ты нам подходишь как 
раз. А я говорю, в авиацию я не 
пойду. Я хочу в кавалерию», – 
вспоминала казачка. В полку Со-
фья Сынгатовна стала радистом.

Вместе со своей лошадью ка-
зачка прошла от Кубани до Праги. 
После тяжёлого ранения в ногу полго-

да провела в госпитале, вернулась на 
фронт. Награждена медалью «За 

отвагу» и орденом Отечествен-
ной войны I степени. Встрети-
ла Великую Победу и верну-
лась домой в октябре 1945 
года.

После войны Софья Сын-
гатовна работала учителем. 

Скончалась в 2016 году в возрас-
те 92 лет.

ПРИСОЕДИНЕНИЕ ПРИАМУРЬЯ

ЖЕНЩИНА-КАВАЛЕРИСТ СОФЬЯ ПОВОРОВА

У РОССИИ СВЕТЛЫЕ ГЛАЗА

У России светлые глаза,
И светлы надежды и мечты.
Смотрит с неба эта бирюза,

Смотришь в небо в этот праздник ты.
У России светлый волосок,

Позолочен солнечной игрой.
У России звонкий голосок,

Празднично поет для нас с тобой.
Вижу я такой мою страну:

Молодой, веселой, озорной.
И лелею я мечту одну –

Чаще чтоб была она такой.
Сильная, могучая и гордая
Для преодоления преград,

Но всегда счастливая, свободная
И не отступавшая назад.

Может быть Россия разной, но
Девочкой, бегущей по росе,

Я увижу в этот день её.
Блещет пусть всегда в своей красе!

У России только начат век,
Значит, это точно в нашей власти:

Сделать, чтоб российский человек,
Говорил «Россия» – слышал «Счастье»!

Стихотворение амурской поэтессы 
Ольги Андрейковой, 2011 г.

Не говорите с ними о войне.
Не говорите. Не тревожьте души.

Вы просто обнимите в тишине
И помолчите, сердца ритм послушав.

Не говорите с ними о войне,
Не бередите раненое сердце.

Их тысячи теперь таких в стране.
С душою искалеченной и в берцах.

Не говорите с ними о боях,
О взрывах и ранениях не говорите.

Не говорите о погибших там друзьях.
Расскажут сами, боль не бередите.

Не говорите с ними о войне.
Всей правды они точно не расскажут. 

Висков не удивляйтесь седине,
Мужчины сами страха не покажут. 

Не говорите с ними о войне,
Пусть вас молчанье их не обижает.

И крикам не пугайтесь их во сне,
И днем, и ночью души их страдают.

Настанет миг, и выплеснется боль,
Быть может, криком. Может быть, 

слезами.
Опорой быть  – сегодня ваша роль,
И сильными, надёжными плечами.

Не говорите с ними о войне,
Не все готовы сразу. Вы поймите.
Вы просто обнимите. В тишине.

Вернувшихся. Как можно крепче 
обнимите.

Автор Елена Маркова

«Нельзя прощать тех, которые в 
ответ на русскую ласку способны 
клеветать на русский характер, 
мазать грязью священные 
страницы наших летописей, 
поносить лучших сограждан и, не 
довольствуясь современниками, 
издеваться над гробами отцов».

«Донские генералы в Париже».
Художник Сергей Гавриляченко. 

1987 год
А.С. Пушкин, русский поэт

СЛЕДИТЕ ЗА 
ОПЕРАТИВНЫМИ 
НОВОСТЯМИ

Первое Информационное 
Казачье Агентство

Во время Крымской войны в 1854 году англо-французская эскадра 
предприняла неудачную атаку на Петропавловск-Камчатский. 
Свою роль в отражении агрессии сыграли и казаки.

В свои 17 лет Софья Поворова надела казачий мундир и вступила 
в ряды Красной Армии. Служила в 4-м гвардейском Кубанском 
казачьем кавалерийском корпусе. 

17 декабря 1788 года, в ходе Рус-
ско-турецкой войны 1787–1791 годов, 
после пятимесячной осады казаки в 
составе русских войск успешно присту-
пом овладели турецкой крепостью 
Очаков. Штурм начался в 7 часов утра, 
когда температура опустилась до – 23 гра-
дусов. Пехотинцы под командованием ге-
нерал-майора Палена захватили враже-
ские укрепления, а флотилия казаков 
атамана Головатого и Днепровская фло-
тилия овладели укреплённым островом 
Березань перед Очаковом.

В ходе атаки были захвачены ключи от 
крепости, более 20 орудий, 11 знамён и 
другие припасы. Донские казаки под ко-
мандованием Платова захватили окопы 
между замком Гуссейн-паши и Очаковом.

В бою погибли или получили ранения 
около 9500, в плен попали до 4000 турец-
ких солдат и 448 офицеров, включая 4 ге-
нералов. Трофеями стали 310 орудий и 
180 знамён. Потери российской стороны 
составили 2779 человек: 956 убитыми и 
1823 ранеными. 

Помним и гордимся!

15 ноября 1915 года оренбургские ка-
заки провели дерзкую ночную опера-
цию в селе Невель на реке Припять. В ре-
зультате был разгромлен крупный немецкий 
гарнизон и штаб 82-й кайзеровской резерв-
ной дивизии.

В ночь на 15 ноября пять казачьих пар-
тизанских отрядов, среди которых был 
оренбургский, напали на штаб немецких  
войск, расположенный в селе Невель. Гар-
низон состоял из батальона 271-го пехотно-
го резервного полка, штаба полка, санитар-
ной полуроты, санитарной команды и 
эскадрона кавалерии.

Внезапный налет казаков стал неожи-
данностью для противника. В течение часо-
вого боя весь Невельский гарнизон был 

уничтожен. В плен попал командир 82-й не-
мецкой дивизии генерал Фобариус. Потери 
казаков составили шесть человек убитыми 
и 50 ранеными.

За успешную операцию командир орен-
бургского отряда подъесаул 11-го оренбург-
ского полка Николай Мензелинцев был на-
гражден Георгиевским оружием.

Помним и гордимся!

«Не зря мы сражались с проклятыми 
фашистами»: история донской казачки 
Раисы Некляевой. Раиса родилась в ка-
зачьем хуторе Логовского района Сталин-
градской области. В 1941 году 16-летняя Ра-
иса Некляева вместе со своей подругой 
Павлиной Александровой добровольцем 
отправилась на фронт и начала работать в 
эвакогоспитале. «Невестами не назовешь, 
зато мы настоящие красноармейцы!» – пи-
сала казачка в своем дневнике, который 
вела до конца войны. Впоследствии Раиса 
сменила военную специальность и стала ра-
дисткой.

Раиса отличилась в подразделении свя-
зи, и ей поручили подготавливать новичков. 
«Как-то дали пять курсантов для обучения. 
Думала, что не осилю. Нет, передала навыки 
совсем еще молоденьким ученицам, и в сво-
ем боевом крещении они показали себя мо-
лодцами» – гласят записи из дневника.

Казачка принимала участие во множе-

стве боев: освобождала Крым, Румынию, 
Болгарию, Югославию, Венгрию, Австрию и 
дошла до Праги. Вернулась Раиса Михай-
ловна домой с множеством наград: орден 
Отечественной войны II степени, две меда-
ли «За боевые заслуги» и медаль «За оборо-
ну Сталинграда».


